

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, viernes, 27 de noviembre de 1934

NÚMERO 1443

LA REVOLUCION NO PUEDE ESTRANGULARSE

Quien intente alterar su ritmo, apoyándose en microscópicas concepciones y de mano con el enemigo, pagará la traición con la cabeza

EDITORIAL

La traición y la insensatez, puestas en juego para perder la Revolución

Mientras en los frentes de lucha, los proletarios dan su sangre y su vida por la Revolución, en la retaguardia, una colección de traidores y de insensatos, dotados de instintos verdaderamente criminales, se dedican a conspirar y a preparar golpes de Estado, favorables a la causa fascista, contra la que venimos luchando arduamente. Intentaba esa gente mezquina, desarticular las fuerzas del proletariado, sembrando la discordia entre los sectores netamente revolucionarios, que luchan en los frentes, y que en la retaguardia estructuran, con entusiasmo, la Revolución.

No contaban esos malvados con nuestra vigilancia. La sorpresa, al verse descubiertos, ha sido enorme. La quinta columna y sus emboscados en la Revolución, están cercados por nosotros desde que se inició la lucha revolucionaria. Los conocíamos bien, y nunca nos merecieron confianza. La realidad ha confirmado nuestros temores. También, con nosotros, el pueblo adivinó siempre, por instinto, dónde estaban y quiénes eran los traidores. Los señalaba con el dedo. Sabe que su ideología reaccionaria no se averdía nunca con la Revolución que están implantando los trabajadores. Mentalidades burguesas del más viejo estilo, aunque en apariencia se decían revolucionarios, vistiéndose de miliciano y ocupando cargos de responsabilidad, desde lo más hondo de su espíritu repudian las nuevas fórmulas que nacen de esta gran lucha, profundamente renovadora, que va abriendo a la sociedad nuevos cauces que la conducirán a una nueva modalidad de vida, dentro de la cual, ni caben ni podrían actuar. El viejo sistema burgués corrompió en ellos cuanto existe de más puro y elevado en la vida del hombre. Gente así no tiene nada que hacer al lado del proletariado en armas.

Lo que sucede lo esperábamos hace tiempo. No nos han cogido de sorpresa los acontecimientos. Por eso nos ha sido fácil descubrir a los conspiradores y aplastar el complot. El fascismo, que no podrá jamás vencer por las armas en España, intentaba quebrantar, por medio de la conspiración, la unidad revolucionaria. Su programa era separar a Cataluña de la Revolución ibérica, para mejor vencerla, aislando y desarticulando el frente firme de los trabajadores, que cada día va siendo más fuerte.

Descubierta a tiempo la traición, los conjurados han quedado aislados. Ya no podrán actuar con impunidad, dentro de la Revolución. Sus nombres y sus propósitos han sido puestos al descubierto. La indignación entre la masa trabajadora por lo ocurrido es enorme, y ha servido para que la unión se haga todavía más sólida, exacerbándose en nosotros los entusiasmos para aplastar, de manera definitiva, a los enemigos del pueblo, y hacer imposible la acción de los que en la retaguardia intentaban asestar un golpe de muerte a la Revolución ibérica, de tipo humano y universalista.

Aunque satisfechos por haber desbaratado la conjura antirrevolucionaria, no por eso hemos de pararnos en el camino emprendido. Aquí no son posibles Repúblicas minúsculas, con protectores de potencias fascistas. Esa pretensión, además de absurda, es ridícula y criminal. La Revolución proletaria ibérica es amplia, generosa y, sobre todo, antifascista, y su acción va encaminada al triunfo de los trabajadores del Mundo entero.

La Cataluña grande, que los trabajadores van estructurando, y que ha tomado la dirección de este gran movimiento, que ya no es sólo ibérico, sino que está influyendo en los destinos de los pueblos todos, no puede recluirse en sí misma, aislándose de los demás pueblos ibéricos y del resto del Mundo. Su campo de acción es el Universo. Su finalidad directa es influir, de manera decisiva, en el mejoramiento de la Humanidad.

LEYENDO PRENSA FASCISTA

EL SUICIDIO DE "MIGUEL DE CERVANTES"

"Le Matin" tiene mucho interés en llevar al ánimo de las prostitutas que lo leen en el boulevard, que no son alemanes ni italianos los torpedos que han herido a nuestro acorazado "Miguel de Cervantes" en la base de Cartagena.

Y como no hay modo de explicar los desperfectos sufridos, los atribuye a "lucha entablada dentro del mismo barco".

¿Será idiota el razonamiento?
¿A que "Miguel de Cervantes" se ha suicidado?

CORTES FASCISTAS

Dice "Diario de Burgos" que el Gobierno rojo de Valencia es el último que se entera de las cosas.

"No se ha enterado, por ejemplo, que el día 1.º de diciembre nosotros estaremos en Madrid, y nosotros, por tanto, somos los que celebraremos sesión de Cortes."

¡Asombroso!
Los del Poder absoluto, haciendo descansar todo ese Poder en un solo hombre, celebrando sesiones de Cortes.

¿Será para rezar el rosario?
En cuanto a que el 1.º de diciembre estarán en Madrid, en esa fecha hablaremos.

Porque, menos mal que "Diario de Burgos" no dice de qué año.

TAMBIEN IRLANDA

Según "The Times", la minoría del Parlamento del Estado Libre de Irlanda ha presentado una proposición pidiendo que el Gobierno irlandés "reconozca inmediatamente" al Gobierno de Burgos.

Era de esperar que los catolicismos y sanguinarios irlandeses buscaran en seguida contacto con el general pitimí.

Todavía no ha tomado acuerdo alguno el Gobierno irlandés; pero esperamos que lo tome.

Trasladamos esta noticia a los separatistas catalanes que tanto simpatizan con el separatismo irlandés.

MAS AVIONES ALEMANES

El "Manchester Guardian" da la noticia de que dos o tres aviones de tipo J. V. - 32, pilotado por dos oficiales del Ministerio del Aire alemán, pasaron anteanoche en vuelo por Boebhinge, con dirección a Stuttgart, con objeto de seguir la ruta Suiza-Francia y penetrar en España.

Para hacer esta travesía han declarado en Suiza y Francia que eran "aviones de transporte".

Todo el mundo sabe esto menos el "Comité de no intervención", idea que inmortalizará a León Blum.

TEORIA FASCISTA

Ha llegado a París—lo dice sin ningún disimulo "Paris-Midi"—el ex piloto francés de "L'Air-Orient", Robert Brancard, que "actualmente ocupa el cargo de director técnico de aviación" en la Junta de Burgos.

Este mismo periódico pedía en su número anterior que el Gobierno francés obligara a retirarse de las "columnas internacionales" a los jóvenes franceses que luchan por la libertad de España.

Es decir, que para este diario fascista, los franceses pueden pelear a las órdenes de los ayudados de cámara de Hitler, pero no con sus hermanos los españoles que fueron traicionados en la Gran Guerra.

PLAZA DE TOROS DE MADRID



El quinto de la tarde...

Contra la C.N.T. y la F.A.I. se ha desencadenado en Cataluña una ofensiva contumaz e innoble. Los que no saben empuñar el fusil, saben, en cambio, empuñar las armas de la insidia, de la calumnia y de la conspiración

¡¡Trabajadores, alerta!!

Apuntes históricos de SOLIDARIDAD OBRERA

Primera tentativa para imponer en España el fascismo

CAMBÓ Y LOS FRAILES DE POMPEYA

La plutocracia catalanista recibió con singular alboroto el golpe de Estado de Primo de Rivera, dado en 1923. Días antes, había dimitido su acta de diputado, Cambó —político que merece capítulo aparte y del que nos ocuparemos a su debido tiempo—. El líder regionalista conocía toda la trama de la conspiración militar. Intervino en ella muy directamente. Los frailes de Pompeya, que tenían su residencia en la calle de Cortes, intervenían muy directamente en la política de Cataluña, y en los grandes negocios eran los consejeros de Cambó, y, éste a su vez, el agente financiero de la Comunidad. En el convento de Pompeya celebraron en junio de 1927, bajo la presidencia del prior, una histórica reunión a la que asistió Lerroux,



Cambó y el coronel Márquez, quedando desviada la trayectoria republicana que se le trazó a la asamblea parlamentaria, celebrada el 17 de aquel mismo mes.

Además, Cambó y Primo de Rivera se vieron varias veces en la finca que Emilio Junoy tenía en Pulgencá y allí quedó acordada la colaboración que en la Dictadura militar habrían de tener el Fomento Nacional y los grandes intereses plutocráticos y financieros de Cataluña. No era extraño, pues, que conociendo Cambó cuanto había de ocurrir, se apartase de la política; camino que días más tarde siguió su "testaferro" Ventosa y Calvet.

Resulta curioso recordar, que el 11 de septiembre, aniversario de Casanova, la policía provocó y apaleó brutalmente al público que acudió al homenaje. Aquellos sucesos fueron el

pretexto para que el capitán general de Cataluña, adelantase la fecha del golpe de Estado, porque según él "las cosas habían llegado ya a un grado intolerable".

Triunfante el movimiento, de manera pacífica, y erigido Primo de Rivera, sin disparar un tiro, en primera figura nacional, aquella tarde inauguró en uno de los palacios de la Exposición la Fiesta del Mueble, a la que se le dió una gran solemnidad, asistiendo lo más saliente de la alta burguesía catalana, la Mancomunidad en pleno, con Puig y Cadafalch a la cabeza, aclamando al dictador, lanzando estentóreas vivas al salvador de España y al hombre que al fin había restablecido el orden, perturbado "por los extremistas sociales".

COMO SE PREPARABAN LAS DICTADURAS

Conviene aclarar, que todas las perturbaciones sociales que han conmovido tan hondamente la vida de Barcelona, partían siempre de los elementos patronales. La dictadura de Primo de Rivera en 1923, se preparó de forma idéntica a como se han gestado los sucesos recientes que han dado lugar al golpe militar de Franco. La Historia se ha repetido en forma matemática. El procedimiento no falla: Cuando se quiere preparar un estado de opinión favorable a la represión, la plutocracia, con todos los tentáculos de que dispone, exacerbaba su intransigencia con los obreros. Los conflictos sociales se agravan. Los Bancos restringen los créditos. Se perturba en todas sus manifestaciones la vida social y económica del país, y al surgir la protesta, vienen como consecuencia las situaciones de violencia en la calle; la Policía pega firme y la Prensa burguesa, secundada por los agentes provocadores de la plutocracia se lanzan a crear un ambiente de inquietud, exigiendo a continuación un cambio de política, que restablezca el orden, que prepara el consabido golpe militar.

En Cataluña, el capitán general era más que un virrey. Su figura se destacaba, en tiempos de la Monarquía, en primer plano. Interventía la política, la vida social y financiera de la región. Algunos como el general Barrera, por ejemplo, se metía en negocios. Se hablaba mucho de cantidades importantes recibidas por Comisiones en pago de servicios especiales, y, con todo descaro, el hijo de Barrera se hizo dar el monopolio de publicidad de la Exposición de Barcelona,

que explotaba sin ningún escrúpulo. El golpe militar de Primo de Rivera, como el de Franco, fué proseguido de huelgas, atentados, campañas alarmistas, organizadas por la patronal. Primo de Rivera recibía cada día, en su despacho, a Comisiones de obreros y patronos "para buscar fórmulas de arreglo", que nunca llegaban. Los obreros desesperados, arrebataban en su protesta. Hubo huelgas como la de los transportes, que estuvo a punto de terminar en una tragedia. La basura amontonada en la calle, llegó a ser un serio peligro para la salud pública.

El capitán general, al mismo tiempo que excitaba a las clases conservadoras, por el camino de la intransigencia, hacía declaraciones a la Prensa de Barcelona y Madrid, diciendo que la situación no podía continuar "ni un momento más". Que el orden público "había que restablecerse como fuese"; las amenazas del general eran creadas por la burguesía que acudía al palacio del Paseo de Colón, a felicitar al capitán general, y por la noche, en los sótanos del Hotel Ritz, se juntaba con lo más saliente de la aristocracia fabril y financiera de Cataluña, que presidía Primo de Rivera, y después de comer opíparamente, rociando los exquisitos manjares con buenos vinos y mejor chapán, galanteaba a las esposas de sus cómplices, bailando hora tras hora —pues el general era un bailarín consumado—, luciendo su abultada barriga y poniéndose en ridículo entre fox-trots y tangos argentinos.

LA LLIGA, A LOS PIES DEL DICTADOR

El 14 de septiembre salió el dictador para Madrid a recibir el Poder de manos del Borbón. La despedida fué apoteósica. En los andenes se agolpaba una multitud de estómagos bien agradecidos. Estaba representada la Liga Regionalista, la Mancomunidad, con los diputados lligueros y, al frente de ellos, Puig y Cadafalch, que sonreía cariñosamente al dictador, haciéndole reverencias humillantes, además, que fueron objeto de la general chaqueta. El Fomento, la Cámara de la Propiedad y el Comercio y todas las representaciones de cámaras y entidades patronales, es decir, "lo más florido y saliente de la burguesía catalana" que veía en la espada del dictador, la tizona que había de exterminar la rebeldía proletaria.

Al salir de jurar el cargo de presidente del Directorio Militar, Primo de

Rivera reunió a la Prensa de Madrid, en su despacho del ministerio de la Guerra y les hizo unas declaraciones justificando el golpe de Estado que él basaba en la necesidad de acabar con el terrorismo, restablecimiento del orden y necesidad de castigar a los Gobiernos que hacían mangas y capirotes de la Economía, poniendo por ejemplo lo ocurrido con el de Sánchez Guerra y el de García Prieto, que habían tenido la avilantez de rebajar el arancel y de celebrar un tratado de comercio con Inglaterra, perjudicial para los grandes plutócratas de Cataluña. Al tener noticia de estas declaraciones, la burguesía catalanista se frotó las manos de gusto; pero pasados unos días se encontraron con la sorpresa de ver cómo el dictador que, si en materia de finanzas no regateaba el apoyo a la gente enriquecida del catalanismo, en cambio se oponía a todo lo que era sentimiento del pueblo, prohibiendo el uso del idioma catalán, de la bandera y de "Els Segadors", convirtiéndose en un españolista de tipo hojalatero, que más que odio produjo hilaridad.

A BESAR LOS PIES A MUSSOLINI

Y ya tenemos entronizada en el Poder la primera tentativa fascista que ha sufrido España. El Borbón, dueño de la situación, organizó un viaje a Italia para conocer a Mussolini y, de paso, besar las sandalias del Papa. Aquel viaje formó época en la historia de las botaratas fascistas. Monarca y dictador organizaron la excursión como si se tratase de una juerga. Embarcaron en Valencia, en cuya ciudad lo más saliente del apetitismo, le organizó un homenaje en forma de "paella de honor". En el banquete se comió y se bebió de lo lindo y los discursos fueron en extremo regocijantes. Amo y señor, seguidos de su séquito cogieron los dos acorazados que tenían preparados al efecto y a bordo de los mismos continuó la juerga que degeneró en bacanal, en la que tomaron parte varias mujeres de vida alegre, que embarcaron para recreo y solaz de los excursionistas.

Al llegar a Roma, el Borbón presentó al "duce" al general, diciéndole: —¡He aquí mi Mussolini!

Primo de Rivera ufano y orondo, avanzó estrechando la mano del dictador, y echándole una mirada como diciendo: ¡Ya somos dos!...

Durante la estancia en Roma de la

comitiva, se celebraron varias entrevistas, llegándose a un acuerdo perfecto con Mussolini y firmándose un Tratado Secreto, que es el mismo que ahora se exhibe, poniéndolo de nuevo en vigor entre Franco y Mussolini. El "duce" dió instrucciones concretas de cuanto había que hacer en España para crear el fascismo, al servicio de los planes imperialistas de Italia. Otra nota triste fué la visita de don Alfonso al Papa. Hasta la gente católica se sintió en España avergonzada ante la humillación de que había sido objeto nuestro país, por par-



te de su monarca. Se arrodilló servilmente, besó los pies del Papa y en un discurso lleno de ridículos tópicos ofreció su espada y toda la fuerza de la nación española, para ayudarle "en la cruzada contra los infieles". No se podía llegar a mayor degradación. Aquello fué el anuncio de la política que seguiría el régimen dictatorial, que acabó en el más espantoso fracaso y por disolver los pocos restos de moral que aun le quedaba a la plutocracia española, hundida al peso de su propia incapacidad.

COLABORACION

Un esfuerzo gigantesco

Tenemos que darnos cuenta. De un modo profundo y exacto. Desde el 21 de julio de este año, todo lo que hacemos —lo bueno y lo malo— nos lo abonamos o cargamos en la gran cuenta revolucionaria que la fatalidad histórica nos ha abierto. No movemos o dejamos de mover una mano sin que ello influya en la marcha de los acontecimientos. El esfuerzo o la inactividad más insignificantes van, directa e inmediatamente, a sumar o restar cantidades en esta terrible operación que se está resolviendo en el negro encerrado de España.

Comarendered, camaradas, que todo lo que hagamos ahora lo hacemos por nosotros mismos, por nuestra vida, por nuestra dignidad de hombres. Y también que no hay ninguna cosa que construyamos, por diminuta que sea, que no venga a reforzar y adelantar nuestra victoria. El éxito de un proyectil puede depender de la firmeza de un tornillo. A veces, la suerte de una patrulla descansa en esos trocitos de hierro que son los imanes de la brújula.

Con amor y con fe — amor y fe nuestros —, tenemos que laborar sin descanso. No importa las horas que dure la jornada. A martillazos hemos de incrustarnos en la cabeza la idea de que es nuestra felicidad o nuestra desgracia lo que depende de lo que ahora seamos capaces de hacer. Son nuestros hogares, nuestras tierras, y hasta el porvenir de los que todavía no han nacido, lo que defendamos con la fuerza de nuestras cabezas y nuestros brazos.

Y los que luchan en los frentes de guerra no deben mirar a la retaguardia. Todo lo que nuestros soldados necesiten para resistir o avanzar debe llegarles de nosotros sin interrupción. Un solo paso atrás nadie puede calcular lo que nos costaría. El hombre que está delante de un torno, de un piano, de un arado, debe comprender que con su labor defiende su propia existencia —que es más confortante morir que sobrelevar con entereza una vida desastrosa—. Y que sólo así, trabajando sin desmayo, podremos ganar pronto, es decir, con el menor daño posible, la guerra.

A cambio de esto, echad a volar vuestro espíritu, y contemplad lo que nos aguarda en el futuro. La paz y el bienestar. Una sociedad sin cadenas y sin diferencias irritantes. El pan y la cultura. Todo lo mejor y lo más alto. Pero es en este presente amargo donde hemos de forjar la seriedad del porvenir. Es ahora cuando tenemos que partimos el pecho, que permanecemos en los lugares de trabajo produciendo hasta no poder más, si no queremos que nuestras aspiraciones naufraguen en el mar de nuestra propia desidia.

Un esfuerzo gigantesco. Esto es lo que reclamamos de nosotros los caídos, y ahí se encierran el único ariste y cimiento que podrán derrumbar, primero, lo que se opone a nuestra marcha, y resistir, después, el peso de nuestro ideal infante.

MARIO DE LA VISA

Consejos de Obreros y Soldados y demás Cuerpos similares de España

COMITE CENTRAL

Desagradablemente sorprendidos por un artículo publicado en "El Diluvio", fecha 22 del corriente, y que reproduce de "Le Populaire", hemos de salir al paso de unas afirmaciones que se permite hacer dicho periódico francés y que sin comprobar no podíamos sospechar pudiera recoger un periódico español.

Cuando se dice algo de tanta importancia, algo que pueda perjudicar el prestigio de una Institución de tan arraigados sentimientos humanitarios como son los de la Cruz Roja, es necesario probarlo con hechos concretos, de otra manera podría suponerse que ha sido sorprendida su buena fe o que existen propósitos inconfesables que le han obligado a ello.

La Cruz Roja Internacional de Ginebra es la directriz de toda la Cruz Roja del mundo y toda ella es completamente neutral y está al margen de toda idea política o sentimiento religioso, y esta neutralidad es precisamente la que le permite actuar siempre con imparcialidad, que para sí quisieran los que inútilmente pretenden desprestigiarla.

No es celoso que el Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra "sólo haya tomado la palabra en favor o defensa de los monárquicos encarcelados por los republicanos, después de haber permanecido muda ante la matanza sistemática de los prisioneros republicanos por los rebeldes"; tenemos pruebas feacientes a disposición de quienes tengan autoridad moral para exigirlos, que nuestra bienhechora Institución en todo momento ha mediado y seguirá mediando a favor de todos los combatientes,

prisioneros y heridos, sean del sector que fueren.

Un léxico de mal gusto y unas afirmaciones gratuitas son los únicos argumentos que da "Le Populaire" en su desdichado artículo. El historial de la Cruz Roja, su obra filantrópica, sus postulados de amor y humanidad, están por encima de las suspicacias que puedan escribir los que desconociéndola, los que ignorando su actuación, dan oídas a los que saben bastardear los hechos.

La Delegación del Comité Internacional de la Cruz Roja en Barcelona, protesta energicamente de las afirmaciones de "Le Populaire" y aparte el derecho que se reserva de formular las reclamaciones que crea oportunas en el terreno oficial, niega en absoluto la veracidad de lo expuesto por el periódico francés.

Dicha Delegación hace todas las gestiones para el mayor éxito de la misión que le ha sido encomendada por conducto oficial y de acuerdo con las autoridades.

El beneficio de la Cruz Roja, sus sentimientos de humanidad alcanza a todos; entiéndase bien: a todos, como a todos alcanzan los servicios que en el campo de batalla presta y en la retaguardia las miles de noticias que por su mediación reciben a diario los familiares de los habitantes en poblaciones incomunicadas.

El Comité Local de la Cruz Roja en Barcelona, al asociarse a la protesta del Comité internacional para evitar que mañana un "Le Populaire" cualquiera se permitiera hacer unas manifestaciones equívocas que pudieran poner su actuación en en-

CONFERENCIA

E. C. N. I Radio C. N. T. - F. A. I. Barcelona

Hoy, viernes, a las seis y media de la tarde, nuestra compañera Emma Goldman dirigirá la palabra al proletariado inglés, disertando sobre la figura del malogrado héroe de la Confederación Nacional del Trabajo, Durruti.

HAY QUE MATRICULAR LOS COCHES

El Consejo de Transportes comunicó que en su última reunión tomó el acuerdo de evitar la circulación de toda clase de vehículos que vayan sin matrícula.

De acuerdo con la Consejería de Trabajo y Obras Públicas, se ha establecido una matrícula provisional para aquellos vehículos que circulen sin haber cumplido los trámites corrientes de adquisición, normales en el período anterior al 19 de julio. Hasta el último día de este mes se permitirá la circulación de los coches, camiones y motos sin matrícula o con matrícula cambiada. A partir de esta fecha, todos los vehículos que vayan sin número provisional o definitivo de matrículas, serán requisados, sin opción a reclamación de ninguna clase.

De la expedición de matrículas se encarga el Departamento de Obras Públicas, donde se darán toda clase de facilidades.

trudicho, se permite recordar que su actuación está avalada y controlada por el Consejo de Obreros y Soldados y demás Cuerpos similares de España, y por lo tanto, al margen de toda suspencción o insidia. ¿Está esto claro? No es nada generoso pretender enlodar el prestigio de una obra de agnor reconocida por todo el mundo civilizado.

Viernes
ayer, a
ha de
nidad,
nostr
como
toma
E
capace
un pue
do, en
Ya
además
nias, e
sumar
En
Ja
presen
Ap
lizados
aleman
"g
los tie
nace e
debilit
cios, l
lante:
cha pa
gida p
tras de
Es
cismo.
Imperi
antifas
la exal
llegado
piritua
ja. Véa
despué
tado: e
creto d
mania,
para q
ción c
sino ta
una de
mo m
Fanco-
norte
y los h
te y V
Se
Klaus
de ser
marlo.
Es con
cuchar
los ger
rre ligu
Todav
cutir l
El
Como
que si
de Gul
no har
su int
en la
E
"ello"
enemij
por ta
gre de
Oficin
Se rue
que pose
pasen p
ganda de
da Buen
cuarto y
hacerles
"La
Titula
una guerr
párrafos:
"L
mient
nuestro
es d
optimi
pensar
y en l
ta, ha
tuació
las pr
Nos cor
tónica de
que se lu
días y q
hace cuat
El
Habian
vida, dice
"La
régim
aprove
los a
suaviz
cracia
breves
aplica
de lo
Coincid
mos que
renca p
ayer. El
ha sume
ubres del

LA MASCARA Y EL ROSTRO DESAHUCIO

Nadie se sorprenderá de que Alvarez del Vayo se decidiera, ayer, a desahuciar a las Embajadas de los países fascistas. Lo que sí ha de sorprender es que pueblos que se llaman a sí mismo modelo de dignidad, cometan la incorrección, después de romper sus relaciones con nosotros, de quedarse en sus Embajadas tranquilamente. Eso es tanto como pelearse con un amigo en su propia casa, y en vista de la pelea, tomar una silla y sentarse.

Esto trae, como consideración adecuada, pensar de qué no serán capaces los pueblos fascistas, si en el aspecto más delicado y fino de un pueblo, que es éste de la diplomacia, se comportan de semejante modo, en todas las demás actividades de su vida.

Ya lo hemos visto al proceder al desahucio.

La Embajada alemana estaba fortificada como para un ataque y, además, era un refugio de fascistas españoles que, bien dotados de armas, esperaban la entrada de las hordas nacionalistas en Madrid para sumarse a ellas.

En todas las épocas Alemania ha sido lo mismo. Jamás entendió la diplomacia como la función seria y digna de representarse mutuamente en los demás pueblos.

Aprovechando la liberalidad y la gentileza que los Gobiernos civilizados procuran tener con los representantes de las demás naciones, los alemanes convierten sus oficinas diplomáticas en centros de espionaje.

"El espionaje — dice Martou en su libro "Alemania en todos los tiempos" — es algo consustancial con la raza germana. El alemán nace espion. Nacido para la agresión a mano armada, aprovechando la debilidad del enemigo siempre, necesita buscar, con noticias y datos precisos, el momento de esa debilidad para su ataque". Y añade más adelante: "Nadie espere de la Alemania estatal un acto de grandezza. Hecha para el pillaje internacional, sus embajadores son siempre gente elegida para organizar un crimen que siempre prepara el Estado alemán; tras de uno, otro".

Esto lo escribía Martou antes de establecerse en Alemania el fascismo. Si tuviera que escribirlo ahora, "cuando todos los asesinos del Imperio han llegado al Poder", según la afortunada frase de un alemán antifascista, ¿qué diría? Porque el nazismo no es, en suma, más que la exaltación de todos los defectos y vicios de este pueblo que, habiendo llegado a progresos evidentes en el orden material, en el humano y espiritual no ha avanzado mucho ni nada desde los tiempos de Barbarroja. Véase si no lo que ha escrito un alemán de hoy, Klauswitz, sin que después de escrito y leído por los demás alemanes, nadie haya protestado: "No olviden la misión civilizadora que nos corresponde, por decreto de la Providencia. Así como Prusia fué, fatalmente, el eje de Alemania, igualmente Alemania será el eje del Imperio de Occidente. Y para que ninguno lo ignore, proclamamos, desde ahora, que nuestra nación continental tiene derecho al mar, no solamente al mar del Norte, sino también al Mediterráneo y al Atlántico. Nos apoderamos, antes, una después de otra, de todas las provincias vecinas de Prusia. Del mismo modo ahora anexionaremos, sucesivamente, Holanda, Bélgica, el Franco-Condado, el norte de Suiza, Trieste y Venecia y, finalmente, el norte de la región gala, desde el Somme al Loire".

¿Eh? ¿Qué tal el programa de conquista de la Alemania de Hitler y los hitlerianos. Hasta con el propio Mussolini se mete, pisándole Trieste y Venecia...

Se nos dirá que esto pudiera llamarse "el sueño de un loco llamado Klauswitz". Cierto. El plan de conquistas del nacionalismo germano, de ser ese, no puede ser más irrealizable. Pero el solo hecho de proclamarlo y lanzarlo a la luz pública, no deja de ser un delito internacional. Es como si un individuo dijera, muy seriamente, a las gentes que le escuchaban: "Ahora pienso apoderarme de la custodia de la catedral y de los gemelos de oro de Companya". ¿Qué pasaría? Pues que inmediatamente se le detendría por tentativa de robo. A las naciones no les ocurre igual. Pueden dedicarse al bandidaje organizado como si tal cosa. Todavía se les respeta a los que tal hacen y se les da asiento para discutir los despojos.

El alemán — Alemania — vive todo esto con absoluta normalidad. Como la cosa más natural. Su moral fué así en la "santa Vehm", y si sigue siendo así ahora con Hitler. Quizás ahora más que en los tiempos de Guillermo II. Sus catorce años de socialismo, de Ebert a Thaelmann, no han podido penetrar la espesa costra del medievalismo que lleva en su interior esta terrible raza, nacida para hacer supervivir la barbarie en la Tierra.

En el desahucio de la Embajada de Madrid tenía que hallarse el "sello" alemán. No podía faltar la huella del espionaje y el cobijo a los enemigos. Su "kultur", ahora como en 1914, es la misma, y está hecha, por tanto, de traición, violencia, odio a la latinidad, deseo sádico de sangre del sur...

Enrique Endría

Oficinas de Propaganda

Se ruega a todos los compañeros que posean fotos de Durutti y Acaso, pasen por estas Oficinas de Propaganda de la C. N. T. - F. A. I., Avenida Buenaventura Durutti, 32 y 34, cuarto piso, departamento 85, para hacerles una petición.

Oficinas de Propaganda
C. N. T. F. A. I.

CARTAS

Han llegado cartas, a nuestra Redacción, para los compañeros siguientes:

Jaime R. Magriñá, Agrupación Anarquista "Los de ayer y los de hoy", Soledad Gustavo, Gonzalo Carreño, doctor Martí Ibáñez y Fermín Gómez Oradira.

Dichas cartas están en poder del conserje de SOLIDARIDAD OBRERA (Redacción), a la disposición de los camaradas.

LA VANGUARDIA

Titula su nota del día: "La nuestra es una guerra dura", y dice en uno de sus párrafos:

"Llevar en el corazón el convencimiento de que la victoria final será nuestra, no excluye las preocupaciones de cada instante ni justifica los optimismos pueriles. Sin asustarnos, pensando en todo lo que puede venir y en lo que la guerra es y representa, hay que mirar con seriedad la situación y tener el ánimo dispuesto a las pruebas más duras."

Nos complace muy mucho el cambio de tónica de la Prensa barcelonesa, cambio que se ha operado a partir de hace dos días y que debía haberse operado desde hace cuatro meses.

El Diacrítico

Hablado de que debemos simplificar la vida, dice:

"La burocracia no debe caer en la lentitud y el expediente del antiguo régimen, sino tener una tajante y aguda voluntad, para evitar que las asuntos se prolonguen y se se resuelvan las demandas. Nuestra burocracia ha de tener soluciones claras, breves y concretas, esforzándose en aplicar un ritmo revolucionario a todo lo que sea de su competencia."

Coincidimos con el deseo, "aunque vemos que la burocracia de hoy, se diferencia poquísimamente de la burocracia de ayer. Si se diferencia en algo, es en que ha aumentado, porque lo de manejar las ubras del presupuesto, debe ser función

El punto sobre la i

Todos los compañeros de la Censura de Guerra y Sección de Prensa, pertenecientes a la C. N. T., sintiéndose directamente aludidos por la nota anónima publicada en "El Diluvio", en su edición del día 24 del corriente, estiman de su deber hacer constar lo siguiente:

1.º La censura de guerra no la han inventado los que la practican en estos instantes. Es una medida de necesidad indispensable hoy, impuesta por las circunstancias, en virtud de un acuerdo de Consejo, y de la Consejería de Defensa, y se cumple sólo como un deber ineludible y preciso en estos momentos de lucha.

Ahora bien, la censura es impersonal, y tiene en sus funciones un único responsable: el digno compañero delegado en la Sección de Censura de Guerra por la Secretaría de Defensa, de la que forma parte. Sobre, pues, y constituyendo una mala fe evidente, personalizar en ninguno de los camaradas, los aciertos, los errores ni la equitativa aplicación de las normas con que la censura se ejerce. Si algunos diarios de los que se llaman antifascistas, hubieran sabido o querido censurarse a sí mismos, prescindiendo de minucias profesionales, sobraría, de hecho, esta censura, y

2.º Respecto a las alusiones que se hacen en dicha nota contra un estimado camarada nuestro, queremos también decir, debidamente autorizados, que, conocedores de sus actuaciones desde antiguo, y específicamente ahora, nos solidarizamos en absoluto con su conducta. Y hacemos constar que, perteneciendo nosotros a una organización poderosa como la Confederación Nacional del Trabajo, y a mayor de edad, y consciente de sus actos, incumbe a dicha organización investigar y controlar el pasado y el presente de sus militantes (como ya satisfactoriamente ha ocurrido en este caso) sin solicitar ni tolerar que nadie, fuera de ella, pueda marcarle normas ni revalidarle confianzas con intromisiones gratuitas que no necesitamos ni pedimos nunca.

No estando dispuestos, pues, a entablar diálogo, ni a seguir polémica alguna, decimos esto de una vez para siempre a fin de que conste bien clara nuestra actitud en este caso concreto y en otros análogos que pudieran producirse.

Todos los camaradas de Censura de Guerra, Sección de Prensa, pertenecientes a la C. N. T.
Barcelona, 26 noviembre 1936.

RECTIFICACION

En uno de los párrafos de nuestro editorial de ayer, se leía lo siguiente: "El periodista revolucionario puede actuar como lo hacía el periodista de espíritu burgués en el régimen burgués."

Debía decir: "El periodista "NO" puede actuar..." Lo advertimos al lector, y ello es una muestra de que suprimiendo dos letras involuntariamente se cambia el sentido de la frase diciendo todo lo contrario de lo que queríamos decir.

URGENTE

El camarada Padilla, de Tarrasa, debe pasar inmediatamente por el Parque de Artillería de San Andrés.—Pica.

¿Por qué fué destituido Rebertés? Martín Rouret ha tomado posesión de la Comisaría General de Orden Público

Ayer, de diez a doce, tomó posesión de la Comisaría General de Orden Público, el ex subsecretario de la presidencia de la Generalidad, Martín Rouret.

Al acto asistieron, entre otras personalidades, el consejero primero señor Terradellas, el consejero de Seguridad Interior, señor Aiguader; el presidente de la Audiencia, señor Andreu; el secretario de la Junta de Seguridad, compañero Aurelio Fernández; el camarada Dionisio Eroles, jefe de los servicios de Orden Público; el jefe de las brigadas de Ferrocarriles, Cándido Fernández; el jefe de las fuerzas de Asalto, comandante Arrando; el teniente coronel Ricart; el jefe de los Mossos de Escuadra, comandante Gavañá; varios diputados y ex ministros; y los jefes de las dependencias de la Comisaría General de Orden Público.

El consejero de Seguridad Interior, señor Aiguader, dirigió la palabra a los reunidos, manifestando lo siguiente: "Vamos aquí a dar posesión del cargo de Comisario general a nuestro buen amigo Martín Rouret. Hemos traído uso de los hombres más destacados de nuestra organización política y del Gobierno de Cataluña. Desde los diferentes cargos que ha ocupado, cargos de importancia la mayoría de ellos, ha demostrado su lealtad y su gran capacidad. Tenemos la seguridad de que el nuevo cargo que ahora le hemos confiado lo desempeñará brillantemente. Espero que el nuevo comisario encontrará entre vosotros toda la ayuda necesaria, para cumplir mejor su cometido."

Terminó diciendo: "No quiero hablar de lo que aquí ha pasado. Sólo remarcaré que, el que asume la responsabilidad de este cargo, si no cumple con su deber sufrirá las consecuencias con todo rigor."

Seguidamente, el nuevo comisario, señor Rouret, dijo que agradecía las palabras elogiosas que le había dedicado el señor Aiguader; que tenía la seguridad de que no reunía las condiciones necesarias para desempeñar el nuevo cargo que se le confiaba; que aceptaba el cargo por disciplina; que se limitaba a obedecer; que no desconoce la responsabilidad que asume; que en estos momentos la disciplina es el factor más necesario; que cuenta con la colaboración de todo el personal y que quedaba a la disposición de todos.

IN. ZERESAN... DISCURSO DE AURELIO FERNANDEZ

Seguidamente habló nuestro camarada Aurelio Fernández, secretario de la Junta de Seguridad. Empezó diciendo que había de repetir lo que ya manifestó en el acto de la toma de posesión del anterior comisario general de Orden Público. Rebertés — dijo — que está en la hora de los sacrificios y de la máxima lealtad. El que no cumple con su cometido debe pagarlo rigurosamente. Esto debe regir para todos, incluso para nosotros, que sentimos en este momento el gran dolor de venir aquí a dar posesión a un nuevo comisario, porque el anterior no cumplió sus compromisos leales.

Nadie debe olvidar en estos momentos, que todos, por encima de los intereses particulares, debemos anteponer los intereses humanos, los intereses del proletariado universal que pretende aniquilar el fascismo. Repito, que no es hora de otra cosa que de sacrificarse. Aquel que no esté conforme con el régimen que sigue Cataluña, que lo diga lealmente. Nosotros escuchamos a todo el mundo. Hay que proceder con nobleza. El que trate de entorpecer la marcha de la revolución se encontrará con nosotros, y nosotros lo aplastaremos.

Terminó diciendo, que le satisfacía el nombramiento de Martín Rouret para el cargo de comisario general, agregando: "Ha dicho el nuevo comisario que acepta el cargo por disciplina. Muy bien. Por disciplina y porque la revolución nos necesita estamos nosotros aquí, y sólo pedimos a los que nos rodean lealtad, lealtad y lealtad."

Terminó el acto oficial con unas palabras del consejero delegado, señor Terradellas, el cual hizo constar que el señor Rouret había sido nombrado comisario general de Orden Público, por unanimidad en el Consejo celebrado.

Subrayó la causa de la destitución del anterior comisario y afirmó que "quede marcharse" — por qué no echarlos — el que no alienta "nuestros" anhelos revolucionarios.

Después... unas cuantas presentaciones, y la declaración del nuevo comisario, a los periodistas, de que de momento no tenía nada que decirles.

¿Por qué fué destituido el comisario Rebertés?
¡Misterio! ¡Misterio! ¡Misterio!

FRATERNAL REPROCHE DEL FRENTE, A LA CIUDAD

De vuelta a Barcelona, por pocos días y tras una prolongada permanencia en el frente de Aragón, desde donde en repetidas ocasiones me dirigí a los compañeros por medio de las columnas de nuestra querida SOLIDARIDAD OBRERA, observo con dolor que aquí en la ciudad se ha desvirtuado completamente aquel espíritu magnífico, combativo y solidario que estremeció al mundo en la no lejana fecha del 19 de julio. Muchos de nosotros, cuando después de empuñar la pistola ganándole al fascismo, calle a calle, una revolución que, aunque parezca paradójico, no habíamos buscado nosotros, abramos el fuero para liberar a nuestros compañeros encadenados, creamos sinceramente que cuantos quedaron en la retaguardia mantendrían pura de elementos extraños la labor que les confiábamos.

No ha sido así... Ha faltado en muchos decisión, en otros convicción y en los más, perena.

La responsabilidad del momento no ha sido bien interpretada, y como si nada hubiera pasado, veo al emboscado seguir su labor disolvente, al hortera que intentamos redimir ofreciéndole nuestra sangre por su libertad, indiferente a los azares de la guerra, preocupado por la estufa y vana diversión o gastando sus energías en un, para él, inútil sport.

Quedan los otros, los trabajadores que alejados de su conciencia de clase, han establecido controles en ningún momento eficaces contra la burguesía que atenazó nuestros miembros cuando intentábamos rebelarnos y proporcionó a nuestro enemigo los medios que necesitaba para ametrillarlos a placer.

En la ciudad pululan todos, frios, seguros en su posición acomodaticia, esa posición centro que no dice "sí" y que tampoco tiene la gallardía necesaria, la virilidad mínima que se precisa para una enérgica y firme negación.

Este es el cuadro que vemos cuantos llegamos a la ciudad... Quézás me equivoco.

Esto es aún el cincuenta por ciento de la retaguardia. Y ha de dejar de serlo... Imperfectamente.

No resta para nosotros la ganancia de pescadores a río revuelto. Quien no sea hombre para luchar en estos momentos decisivos, cuando como uno solo se juegan la vida el capital y el trabajo, la espada y la esclavitud, la tiranía y la libertad, quien no comprenda clara y exactamente lo que eso significa, creo que no merece vivir. La indiferencia y la indignidad tiene un término. El término es este: ¡Abatir al fascismo!

Pedro Más de Valls

OVACIONES a la VANGUARDIA

DIARIO DE LA VANGUARDIA

SOLIDARIDAD OBRERA

la Vanguardia LA PUBLI

LAS NOTICIAS

Dice en su editorial:

"Un paralelo, un gorrón, un albatros, un cocino, un psalmista, son factores correctivos, son elementos de páxico, de fresaca y de derrota."

Le falta a "Las Noticias" un tipo: el traidor. Sin embargo, podría encontrarlo sin poseer la lista de Diógenes y, guido por partida doble, o triple, o cuadruple, y hasta alguno de categoría.

La Batalla

Dice en uno de los párrafos de su artículo de fondo:

"Hasta el presente, hemos olvidado demasiado las realidades eternas de la guerra que sabemos lejos. Demasiada frivolidad ha presidido nuestros actos. Tanto, que distintas veces, combates que han llegado a la retaguardia desde los frentes, no han merecido la poca atención que en Barcelona y, en general, en toda Cataluña, se pone en todo cuanto se refiere a la guerra. Tiene razón el colega. Muchos camara-

EL DILUVIO

En uno de los párrafos de su crónica diaria, dice:

"Tiene, pues, un doble carácter la lucha que actualmente sostenemos: es, al par que civil, una guerra por

la independencia nacional. Si pudiera darse el caso de que los fascistas redujeran, sus valientes, se repartieran nuestro territorio, como recompensa al servicio prestado a los verdugos de España."

Nos complace hacer resaltar lo mismo que hacíamos ayer al comentar el editorial de "Las Noticias". Es necesario imprimir a esta guerra, la tónica de una guerra de independencia nacional, que no otra cosa es en esencia, puesto que no luchamos sólo contra el fascismo español sino contra el fascismo internacional.

En el extranjero, el punto de vista mantenido por SOLIDARIDAD OBRERA ha causado muy buen efecto, y sería conveniente que toda la Prensa antifascista insistiera sobre él.

treball

Titula su editorial: "Las armas son para luchar contra el fascismo", y dice en uno de sus párrafos:

"Todos aquellos que tenían la manía infantil, estúpida o malintencionada de reservar las armas, de sustraerlas a la realidad de la guerra, como si en este momento las armas pudiesen ser una propiedad privada y no un instrumento valiosísimo de utilidad pública, hacían a la revolución un daño enorme y eran unos saboteadores de la causa popular."

Ciertamente, hay muchas clases de saboteadores. Últimamente ha sido descubierta una cuadrilla de sujetos que se dedicaba a tal función. Función de la que aún no se ha enterado el proletariado catalán.

Las armas son para luchar contra el fascismo, dice "treball". pero hemos podido observar que algunos las quieren dedicar para luchar contra los propios trabajadores, contra los propios hermanos,

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Todo el plan urdido por el generalato fascista para intentar, con un supremo esfuerzo, acercarse ayer a Madrid, fracasa por nuestros contraataques que provocan la desmoralización, el pánico y la derrota de las tropas fascistas

LA REVOLUCION Y LA GUERRA, AL DIA

La desesperación del estado mayor fascista



Toda la Prensa fascista y de derecha internacional, manifiesta su mal humor por la prolongación de la resistencia de Madrid y por la ofensiva de las fuerzas revolucionarias en todos los frentes. Tanto es así, que toda la plana mayor del generalato fascista se ha reunido en Leganés para estudiar la verdadera situación del fracaso de sus fuerzas. El reconocimiento por parte de Roma y Berlín de la Junta fasciosa de Burgos, no ha producido el efecto moral combativo que ellos esperaban de este hecho, y temen, a estas horas, que hagan correr el ridículo a las dos potencias fascistas ante el repliegue inevitable de sus fuerzas en los alrededores de Madrid. La situación de las fuerzas mercenarias empeora, pues ayer, desde San Bartolomé, posición situada a la orilla izquierda del Tajo, han bombardeado, las Milicias, intensamente, la ciudad de Talavera, y una columna obre-

ra han franqueado el Tajo y ha avanzado considerablemente por este sector. La noticia procede nada menos que del frente fascioso. Este movimiento de fondo y de cierre de frentes amenaza, de una manera total, a las dispersas fuerzas fascistas que sin control de retaguardia, de una manera suicida, pretenden presionar la capital de España.

Y al unísono que se producen estos hechos tan elocuentes a nuestro favor, las columnas obreras del país vasco avanzan protegidas por tanques, carros de asalto, aviación y artillería, rebasando las poblaciones de Vergara, Legazpi, Villarreal y Villafranca, hallándose en las proximidades de Tolosa, o sea a unos diecinueve kilómetros de San Sebastián, mientras otra columna situada en Orduña, presiona para establecer contacto con la anterior, con el propósito de atacar fulminantemente a Vitoria. Asimismo en Santander y en el sector de Valderrediales, nuestras tropas han ocupado siete pueblos de aquella zona, mientras en Aragón continúa el avance por el sector de Viver del Río, manifestándose en Quinto y en la parte sur del Ebro gran movilidad bélica, que desarticula, todo en conjunto, los planes de campaña enemigos, y todas las opiniones concuerdan en que Franco, si sigue aumentando la densidad de nuestra ofensiva, muy pronto se verá en un serio aprieto y en un callejón sin salida. El primer jefe desmoralizado de esta lucha ha sido Gil Robles, quien ha expresado, en un telegrama procedente de San Sebastián, y dirigido a un periódico de Buenos Aires, su propósito de retirarse de la política, cualquiera que sea el resultado de la lucha planteada en el campo de batalla.

Parte oficial de guerra

Información de Alcañiz, Caspe, Bujaraloz y Huesca (Servicio de la Consejería de Defensa)

En todo el frente aragonés, continúan paralizadas las operaciones a causa del estado del tiempo, registrándose pequeños tiroteos en las líneas avanzadas de los sectores de Caspe y Huesca.

En el sector de Elgueta, los rebeldes sufren un número incalculable de bajas, huyendo ante el duro castigo de nuestros bravos milicianos

Bilbao, 26. — El parte de guerra del frente del territorio vasco, dice lo siguiente: En el sector de Elorrio, la tranquilidad ha sido casi absoluta. En Elgueta, nuestros morteros actuaron con gran precisión sobre las

posiciones rebeldes, poniendo en fuga a los facciosos, que sufrieron gran número de bajas. Durante dos horas se registró fuerte fuego de artillería hasta que nuestras fuerzas redujeron al fuego de las contrarias. — Cosmos.

Un furioso ataque de nuestras milicias contra Talavera de la Reina, sorprende a los rebeldes, que se ven obligados a replegarse en desordenada huida a las riberas del Tajo

Paris, 25. — Los periódicos hablan del ataque que las milicias antifascistas dirigieron ayer contra Talavera de la Reina.

Según se deduce de las declaraciones de los jefes rebeldes, el ataque sorprendió vivamente al alto mando, que, ante el peligro, hubo de recurrir a la aviación.

En efecto; la lucha en el aire fue magnífica. Los aviones rebeldes intentaron ahuyentar a las milicias an-

tifascistas; pero éstas, disciplinadas, y bajo la orden de mando, resistieron tenazmente los vuelos de la aviación enemiga.

No tardaron en aparecer nuestros aviones, que, raudos y audaces, contraatacaron las líneas fascistas y, después de poner en fuga a los aviones fascistas, obligaron a replegarse a las tropas, que con toda prisa acudieron en defensa de las riberas del Tajo. — Fabra.

LA MORAL DE LOS REBELDES

Se hace insostenible la situación de los rebeldes en Galicia. Se ha producido una sublevación en un cuartel de La Coruña en la que han tomado parte los jefes y oficiales

Gijón, 26. — El parte del Estado Mayor de esta Comandancia dice que en Cabruñana se sostuvo duro combate, obligándose al enemigo a reponer constantemente sus fuerzas.

La radio local facilitó una nota oficial en la que se daba cuenta de que un evadido de Galicia ha manifestado que en aquella región la situación es insostenible. A todos los hom-

bres útiles se les obliga a empuñar un fusil y a ir al frente. Por otra parte, en un cuartel de La Coruña se ha producido una sublevación, tomando parte en ella la mayoría de los jefes y oficiales. — Cosmos.

Los rebeldes han sufrido el más estrepitoso de los fracasos al intentar desencadenar una nueva ofensiva sobre Madrid

Se ha puesto una vez más de manifiesto la moral de nuestras milicias, que desbaratan los planes del mando rebelde, no permitiendo al enemigo avanzar un solo palmo y poniendo en situación difícilísima a los que tan fácil creían la toma de Madrid

Madrid, 26. — Conforme estaba previsto después de la reunión que celebraron los cabecillas facciosos en Navacerrada, ayer desencadenaron una nueva ofensiva contra Madrid, ofensiva que pese a la acumulación de medios de combate que pusieron en juego fracasó nuevamente, entre otras razones, porque ya las posiciones que ocupan nuestras fuerzas hacen mucho más difícil todo intento enemigo de acercarse a Madrid.

Se luchó con extraordinaria intensidad tanto en los sectores de la Ciudad Universitaria como en el de la Casa de Campo. Ni un paso hacia adelante pudieron dar las fuerzas fascistas, que fueron admirablemente contenidas por el arroyo de nuestras fuerzas, que bien atrincheradas, causaron enormes pérdidas entre las filas enemigas.

Un nuevo intento y un nuevo fracaso para los facciosos. Una nueva jornada triunfal para nuestras fuerzas que no sólo resistieron el intenso ataque del enemigo, sino que a última hora contraatacaron acabando de desmoralizar a las derrotadas tropas facciosas.

El enemigo tiene ya un interés supremo en acercarse a Madrid porque cada día que pasa su situación se hace más difícil, no sólo por la difícil situación en que se halla colocado ante Madrid, sino que también por los fuertes ataques de que es objeto en otros sectores del Sur y del Este, hacia el Tajo y a todo lo largo de la línea del ferrocarril desde Seseña hasta Cienfuegos. Esto le obliga a extender su frente de una manera extraordinaria con el peligro evidente de ver cortadas en un momento dado, sino en absoluto sus comunicaciones con las bases de aprovisionamiento, a gran parte de sus tropas que, aliadas han de hacer frente a los ataques que nuestras fuerzas están llevando a cabo, buscando el punto débil del enemigo para dividir sus fuerzas. Y ante este evidente peligro, de que se han dado cuenta los jefes facciosos, como lo demuestra el furioso ataque contra Madrid, tan pronto como las condiciones atmosféricas lo han permitido, se encuentran impotentes los jefes facciosos, pues la única manera de conjurar lo sería la toma de Madrid, para poder disponer con mayor libertad de los efectivos acumulados ante la capital.

Pero Madrid no cae, pese a los repetidos ataques y pese a los bombardeos, y cada día es más difícil que pueda caer, lo que causa la desesperación de Franco y de sus satélites, y la desesperación también de los facciosos extranjeros que les apoyan, buscando su conveniencia nacional, que no la de España.

Se ha de insistir en que el ataque

que ayer llevaron a cabo los facciosos, fué muy fuerte, el más fuerte, quizás, de los llevados a cabo contra Madrid; de tal magnitud que, quizás, no les será posible repetirlo. Y todos sus hombres, todo su material, se estrellaron ante la energía de nuestras fuerzas, ante la pericia de nuestros jefes, ante las medidas que ha adoptado para la defensa de la capital la Junta de Defensa de Madrid.

Las fuerzas facciosas van ante la capital, de fracaso en fracaso. Las nuestras, por el contrario, sin que haya en esto exageración, de éxito en éxito; éxitos locales, por el momento, que no hacen del todo desaparecer el peligro en que se encuentra la capital, pero éxitos, en fin, que ponen de relieve, de una manera clara, de forma que no da lugar a dudas, que nuestras fuerzas son capaces de mayores éxitos, del éxito definitivo, en fin, que llegará en el momento preciso, en el momento adecuado, en aquel que haya sido rota del todo la fortaleza del enemigo, que se va quebrando día tras día, con los continuos fracasos que van cosechando, con la enorme sangría de las pérdidas que vienen sufriendo ante Madrid, y que también se resquebrajará por la impotencia, de la que se tendrán que convencer en plazo breve, en que se encuentran para tomar Madrid.

Esto no quiere decir que el peligro ante Madrid haya desaparecido, ni mucho menos; subsiste, con menor gravedad cada día, pero subsiste, y ello obliga a una vigilancia constante de las fuerzas que defienden Madrid, y obliga también, más que nada, que en los otros frentes de combate se hagan los esfuerzos necesarios para obligar al enemigo a distraer su fuerza, y obliga también, en la retaguardia, en todas partes, en Valencia, en Barcelona, en Málaga, en Alicante, en Murcia, etc., a estar atentos a la situación de Madrid, a prestar toda su ayuda a la capital y a vivir como se debe vivir ante una guerra como la actual, con el ánimo dispuesto a todos los sacrificios, pensando que sólo con el sacrificio y con el trabajo constante se podrá salir victorioso de esta dura contienda.

Madrid resiste, y seguirá resistiendo, y atacará en el momento que sea preciso para librarse por completo del asedio de los facciosos. Ha demostrado, ayer una vez más, que es capaz de resistir todos los ataques, por duros que sean; pero también es necesario que en los demás frentes se lleven los ataques a fondo, y que en el aire, se siga, como hasta ahora, combatiendo con ímpetu sin igual a la aviación facciosa, y que en el mar nuestra flota ponga de relieve que es la dueña absoluta, dejando todos los

caminos abiertos para que sin dificultad alguna lleguen todos los barcos que lo deseen a nuestros puertos del Atlántico y del Mediterráneo. Contra el fascismo todos los medios de lucha y de trabajo de que disponemos, sin pesimismo, que no hay por qué tenerlos, pero también sin optimismos exagerados, que pueden hacer pensar a muchos que todo se lo darán hecho con el sacrificio de los demás. — Cosmos.

ULTIMAS NOTICIAS DEL FRENTE

Las fuerzas vascas, a diecinueve kilómetros de San Sebastián

En el frente de Aragón, hay un paréntesis de calma en las operaciones. La tranquilidad es casi absoluta en todos los sectores del frente, registrándose solamente algún tiroteo en las líneas avanzadas.

Solamente se lucha con alguna intensidad en el sector de Huesca. Nuestras fuerzas de Casetas de Quicena y de Tiers han sostenido combates de fusilería y ametralladoras, causando al enemigo gran número de bajas.

En el resto del frente aragonés, sin novedad.

En el frente norte y noroeste de la Península, se ha intensificado la lucha. Esta se desarrolla en condiciones favorables en extremo a nuestras fuerzas, las cuales han ocupado últimamente Vergara, Legazpi, Villarreal y Villafranca. Una columna gubernamental se dirige a San Sebastián, encontrándose a diecinueve kilómetros de esta capital.

En el frente del Centro se registró ayer un nuevo día de lucha extremadamente dura. Las tropas mercenarias, obstinadas en abrir brecha en nuestras líneas, sufrieron una nueva derrota, ante el gran empuje de las tropas del pueblo. La lucha empezó de madrugada y se prolongó durante todo el día con la mayor intensidad. El mando faccioso lanzó contra nuestras líneas una gran cantidad de carros de asalto y las mejores fuerzas de que disponía. No obstante, nuestros valientes milicianos no retrocedieron ni un palmo, obligando al enemigo a replegarse y haciéndole innumerables bajas.

El día de ayer, señalado por Franco para su entrada en la capital de la República, se transformó en una nueva victoria de las fuerzas leales.

En el resto de los frentes de la Península, sin novedad.

ONA utat

INFORMACION NACIONAL

En Córdoba, los fascistas llevan fusiladas más de seis mil personas

LA OBRA DEL FASCISMO

Grandes deportaciones en Portugal

Madrid, 26. — "A B C" publica la siguiente noticia:
"Cerca de 300 revolucionarios antifascistas de todas las tendencias, prisioneros en las mazmorras dictatoriales de Oliveira Salaaz, esperan su

traslado a bordo del vapor "Niassa" para la colonia penitenciaria de Cabo Verde, y 1.400 refugiados españoles han salido ya camino de la deportación." — Cosmos.

Testimonio de condolencia por la muerte de camarada Durruti de los compañeros ferroviarios del tren blindado Lenin

Madrid, 26. — Los combatientes antifascistas ferroviarios del tren blindado Lenin, que operan en el sector del Tajo, milicianos afectos a distintas organizaciones y partidos políticos, han expresado su sentimiento por la muerte de Durruti, diciendo que la muerte del gran compañero, en el momento de ser conocida, les causó una gran congoja, que al pasar los primeros momentos se convirtió en deseo de lucha para acabar de una vez con la canalla fascista, que con sus proyec-

tilles alemanes, italianos y portugueses, hacen sucumbir en nuestras filas a camaradas de tanta valía.
Nuestro pesame a la Central Sindical de Madrid y, sobre todo, a los compañeros catalanes que vivieron más cerca su vida y también a su compañera y a su pequeña hija, que al perder a su padre, pasa a ser hija del proletariado español. Las milicias de este tren prometen, por la parte que les corresponde, vengar esta muerte. — Cosmos.

Medidas de salud pública

Se ordena por el gobernador de Asturias el inmediato abandono de la ciudad del cuerpo consular a'emán e italiano

Gijón, 26. — El Gobernador general de Asturias y León ha dirigido a los cónsules de Italia y de Alemania el siguiente comunicado:
"Habiendo cesado las relaciones diplomáticas entre el Gobierno que usted representa y el que legalmente representa en España la voluntad nacional, sírvase retirar la bandera y emblema de ese Consulado, debiendo abandonar en un término de cuarenta y ocho horas el territorio de las provincias de mi mando, así como

cuantas personas, sean cualquiera las funciones que desempeñen, pertenecen a esa nacionalidad."
Los cónsules visitaron después, al Gobernador general para exponerle que muchas familias de las indicadas nacionalidades que residen hace años en Asturias y León, no quieren abandonar el territorio, pues se consideran súbditos españoles.
El Gobernador contestó que resolvería caso por caso. — Cosmos.

Comunicado del Consejero de Defensa al Presidente de Cataluña

La lluvia imposibilita las operaciones

"Continúan los fuertes temporales de lluvia en el frente, que impiden

toda acción ofensiva de nuestras fuerzas."

Una contestación al vibrante manifiesto de Romain Rolland

Madrid, 26. — El 5.º Regimiento ha contestado de la siguiente forma al vibrante manifiesto de Romain Rolland:

"Una vez más se ha sentido tu voz en el momento en que las fuerzas antisociales del mundo se oponen criminalmente a la dignidad, a la cultura y a la inteligencia, a los derechos eternos del hombre, en pureza del hombre desnudo sobre la tierra.

¡Oyes, Romain Rolland los gritos de horror que salen de las piedras humeantes de Madrid. Queremos que diguen hasta ti, también, los gritos de sagrada indignación de los compañeros que permanecen firmes en estas piedras con el fusil en la mano, la bayoneta catala y las granadas en la cintura y queremos hacértelos llegar a través del 5.º Regimiento. Estos hombres nuestros, camaradas, saben colgarse el alma a la espalda y salvar, bajo las granadas, centenares de mujeres y niños, nuestro tesoro de mañana y nuestra callada alegría de hoy; saben resguardar otros tesoros: los de la inteligencia y del genio humano, salidos también del amor al hombre y a las cosas, arriesgando la vida para salvar de las llamas un Velázquez, un códice árabe o un manuscrito de Lope de Vega.

Defendemos la vida, el derecho del hombre a la vida, que son la Paz, el Amor, el Trabajo, la Inteligencia, la Capacidad y la Libertad de creación. Sin todo esto la vida estaría falta de sentido; y por eso nuestras camaradas salvando un niño, una obra de arte, un viejecito, un sabio y deteniendo las balas con el pecho para que no sean esclavizados los nuestros salgan para un mañana el tesoro vivo de la Humanidad.

Somos la vida, la vida en desenvolvimiento sangrante y agitado hoy, armonioso mañana. Nadie no ha podido ponerle digne y todos los que se han intentado poner han sido rebasados. Tú lo sabes bien, porque eres un buen camarada y un maestro en humanidades. Si vieras a Madrid, verías un pueblo fuerte y taciturno; pero debajo de esta taciturnidad sabrías encontrar una alegría íntima y la íntima seguridad de esta alegría entrañable. Verías a un pueblo que no puede ni quiere hacer con los prisioneros lo que hace nuestro enemigo; matarlos, martirizarlos, asesinarlos; porque su propia fortaleza y su propia íntima alegría se lo impiden, como también se lo impiden a nuestros aviadores imitar a los del campo enemigo, concretándose a objetivos simplemente militares, respetando la población civil y los hospitales.

Luchamos contra el crimen y contra la barbarie. Y contra las fuerzas que tratan de ahogar todo en sangre y fuego; contra estos fantasmas nosotros oponemos hombres, hombres concretos con el cerebro limpio y con el corazón encendido, bravo.

Si estos hombres vencen, como vencerán, la victoria llegará y será para todos. En todo caso la victoria no tiene término, no pertenece al que lucha, sino a la Historia. Si caemos, habremos caído por el hombre que seguirá en pie mientras haya luz y sol encima de la tierra.

Os transmitimos nuestro saludo, prometiéndote a ti y a todos los hombres libres del mundo, que entre las ruinas de nuestro pueblo, si llega el caso, seguirán firmes con el fusil en la mano los invencibles soldados del pueblo." — Cosmos.

Formidable explosión de un polvorín

Gijón, 26. — Noticias recibidas de Oviedo dan cuenta de que se ha producido una formidable explosión en un polvorín que tenían los fasciosos en la estación del Norte, y a consecuencia de la cual hubo unas 200 víctimas, entre las cuales se cuentan muchos jefes y oficiales y el jefe de las fuerzas moras que consiguieron penetrar en octubre. También ha perecido el ex comandante Caballero, uno de los satélites de Aranda y una de las figuras más destacadas de la rebelión en Asturias.

Las milicias del Tajo han cañoneado las concentraciones enemigas

Madrid, 26. — Parte de guerra del día 26:

FRENTE DEL CENTRO.—En el sector del Tajo nuestras fuerzas cañonearon concentraciones enemigas, presionando a los fasciosos en la zona de Talavera.

En Guadarrama y Somosierra, sin novedad.

En los diversos sectores del Centro, a causa del mal tiempo, no se ha operado en el día de hoy. Nuestras tropas se han limitado a hostilizar a las bandas facciosas con fuego de fusil y de ametralladora. — Cosmos.

Organizando el Ejército revolucionario

Valencia, 26. — Han comenzado a hacerse los nombramientos de oficiales para las milicias entre los alumnos de la Escuela Militar Antifascista de Valencia, que han sido promovidos al empleo de alféreces después de los correspondientes exámenes. Entre los alféreces hay un gran número de obreros que después de los horas de trabajo han ido a la Escuela a estudiar y han conseguido ponerse en condiciones para coger mando.

Por las cátedras de esta Escuela han pronunciado conferencias destacados elementos socialistas, comunistas, republicanos y de la C. N. T., entre ellos los ministros de Agricultura y Justicia y los compañeros Edo, Molina y Consejero.

El general de la Tercera División, García Caminero, también desfiló por la tribuna de la cátedra de la Escuela, disertando sobre el liberalismo. Puso de relieve su firme seguridad en el triunfo de nuestros ideales y alentó a las nuevas generaciones de oficiales salidos del pueblo para que persistan en su estudio y den ejemplo de disciplina y comportamiento.

Al terminar la disertación abrazó a uno de los alumnos, y al hacerlo dijo que quería dar a entender su emoción hacia todos los combatientes del pueblo que están defendiendo la República.

Terminado el acto, se interpretaron el "Himno de Riego" y "La Internacional". — Cosmos.

La exportación de la naranja

Valencia, 26. — El ministro de Comercio sigue ocupándose del problema naranjero, manifestando que está dispuesto a resolver cuantos obstáculos han surgido para facilitar la exportación de la naranja. La labor del ministro está siendo muy elogiada, pues está consiguiendo dar solución a este problema que, de unos años a esta parte, ha sido la preocupación de esta provincia.

En la Casa de Campo ha sido diezmada una concentración facciosa

Madrid, 26. — En la Casa de Campo una fuerte concentración facciosa fue localizada y casi destruida por el eficaz fuego de nuestra artillería. Las pérdidas que ha sufrido el enemigo en este sector han sido importantísimas, que después de sus fuertes ataques ha tenido que batirse en retirada en todo el sector, repugnándose hacia sus líneas primitivas, acosado constantemente por el fuego de nuestras fuerzas que les batió con gran eficacia en su retirada. — Cosmos.

LA BARBARIE FASCISTA

En Córdoba, han sido fusiladas más de seis mil personas

Madrid, 26. — El diputado socialista Castro Molina, evadido de Córdoba, ha manifestado a un periodista diversos hechos ocurridos en aquella capital. Ha dicho que la Guardia civil fue como en toda Andalucía, solapada y traidora.

Al estallar el movimiento, Castro Molina llegó hasta el Gobierno civil, cosa que no pudieron hacer los que le acompañaban, porque fueron fusilados. Entre los fusilados figura el alcalde, Sánchez Badajoz; el presidente de la Diputación, Pedro Lozano, y el diputado Bujalance.

El gobernador Rodríguez de León fué conducido al mejor hotel de la ciudad acompañado de un agente de policía, y actualmente se pasea con toda libertad por la población, y sus familiares forman parte de los grupos de propaganda fascista. Un sobrino suyo, el mes pasado, fué condecorado por haber sido el autor del atentado que se cometió en Madrid contra Largo Caballero. Castro Molina calcula en más de 6.000 los fusilamientos llevados a cabo en Córdoba. — Cosmos.

Información directa de nuestra Delegación en Madrid

(Por teléfono, a la una de la madrugada)

En el interior de un tanque apresado al enemigo, son haliadas cuatro bombas de gases asfixiantes

CRUZ VERDE

Sin novedad.

ZARZALEJO

La situación es la misma de ayer.

PERALEJO

Sin novedad.

Boadilla del Monte, Húmera, Pozuelo y Aravaca, hasta la Casa de Campo, nada digno de mención, salvo ligeros tiroteos de ametralladoras y fusilería.

Por nuestras fuerzas, fué hostilizado el enemigo, el cual ha guardado silencio, que significa el gran quebranto que sufrió en la jornada de ayer.

Nuestra artillería, en este sector, ha batido la Casa Quemada y sus trincheras, y la artillería facciosa no ha contestado a la nuestra.

En la Ciudad Universitaria el enemigo, ante la acometida que se le ha proporcionado por la parte del norte, se ha replegado parte de él.

Esta tarde han sido retirados por nuestras fuerzas dos tanques facciosos de los cuatro que se les inutilizaron ayer.

En uno de ellos se encontraron cua-

tro bombas de gases asfixiantes y cuatro mil cartuchos de ametralladora. El conductor de dicho tanque fué muerto al intentar huir. Ha sido reconocido por nuestras milicias, el cual contaba veintidós años y se le encontraron documentos que mencionaban el funcionamiento técnico de nuestros tanques orugas. Los mismos informes que hemos recogido del día de ayer, es que fué fatal para el enemigo, pues además de perder cuatro tanques se le hicieron muchísimas bajas.

La impresión de la jornada de ayer es excelente, por la moral de nuestras tropas.

En Villaverde Bajo, barrio de Uera, puente de Toledo, carretera del mismo nombre, carretera de Extremadura, hasta el Puente de los Franceses, la situación se encuentra satisfactoria.

Por la mañana, en los alrededores de la carretera de Castilla, el enemigo cañoneó con bastante intensidad; pero nuestra artillería contrató el enemigo y lo redujo al silencio, bombardeando a la vez las posiciones facciosas de la Casa de Campo.

Se abre un concurso para suplir varias plazas en el arma de artillería

Valencia, 26. — Se ha publicado una circular de la subsecretaría de Guerra, en la cual se dice que los cuadros de mando de subalternos son insuficientes para cubrir las necesidades del Ejército, y esta falta se hace aún más sensible en el arma de Artillería, por su especial cometido, y para cubrir estas necesidades se abre una convocatoria de cincuenta plazas de alumnos de Artillería, en la cual podrán tomar parte todos los ciudadanos de de 18 a 35 años, que pasen el título de ingeniero de cualquier especialidad, de arquitectos y de licenciados en Ciencias, que presenten el aval político de los partidos del Frente Popular o de las organizaciones obreras.

Después se abrirá otra convocatoria de ciento cincuenta plazas para alumnos de Artillería, los cuales serán cubiertas por ciudadanos sin título profesional, milicianos, clases del

Ejército y soldados en el mismo límite de edad.

Estos aspirantes, además del aval político, presentarán certificado de conocimiento de matemáticas en la extensión exigida en el bachillerato, y serán sometidos a examen de aptitud.

Asimismo presentarán certificado de sus jefes de columna o cuerpo sobre los servicios prestados.

Todos los aspirantes tendrán que presentarse con los documentos indicados en el Ministerio de Valencia, dentro del término de ocho días, que acabará el día 5 de diciembre a las 22 horas. Para ello los jefes militares tendrán que entregar pasaportes inmediatamente a los solicitantes.

Los aspirantes admitidos, por este simple hecho, quedan bajo el reglamento de la Academia y de todas las disposiciones que se dicten de aquí en adelante. — Cosmos.

Consignas del Comité Nacional de la C. N. T.

Valencia, 26. — El Comité Nacional de la C. N. T., que reside en Valencia, ha dirigido las siguientes consignas en relación a la función de la economía:

La economía es la coordinación de la producción y del consumo. La guerra se ganará cuando estas se acoplen a la economía. Donde se desperdicia no puede haber economía. De la economía nace la fuente de producción para engrandecerla.

Camarada: trata con el ejemplo de

demostrar esta economía y lo harán los demás. Procura por todos los medios producir lo indispensable. Produce hasta donde tus fuerzas te lo permitan. Considera cuando malgastas, que sabotes la guerra.

Mientras el enemigo destruye, tu misión es construir. La reconstrucción ha de ser obra común de todos los trabajadores. Rechaza todo egoísmo y mira las necesidades de los demás. — Cosmos.

INFORMACION DEL EXTERIOR

Un calculado y metódico ataque realizado por las fuerzas revolucionarias contra Talavera de la Reina, desconcierta al enemigo, obligándole a replegarse en desordenada fuga

CRONICA INTERNACIONAL

La lucha internacional contra el comunismo



Los primeros veinte años posteriores a la Revolución francesa, se los pasaron las testas coronadas de Europa inventando procedimientos y realizando una acción de conjunto ineficaz, contra los problemas constitucionales que había creado el espíritu liberal, nacido de la gran convulsión francesa. La Historia está llena de referencias dando cuenta de ligas que se formaron en este sentido, pactos de gobierno, tratados secretos y toda clase de oscuras maniobras puestas en práctica por las naciones absolutistas contra el espíritu liberal de los pueblos, que costó ríos de sangre imponer finalmente.

Vuelve a repetirse la Historia. Los primeros años del siglo XX, ofrecen una paridad con los principios del siglo XIX. Entonces, el absolutismo

no se resistía a morir, defendiéndose con todos los elementos que tenía a mano. Ahora es el capitalismo el que lleva de cabeza al mundo entero y hace derramar abundante sangre de los hombres que generosamente luchan por ideales de redención humana. El caso de Alemania y de Italia, a las que se ha sumado últimamente el Japón, es el resultado del pánico que siente el capitalismo, nacido de las realidades económicas. Mejor que nosotros, saben los grandes plutócratas que las condiciones de vida han cambiado de tal forma, que el viejo sistema de producción, no sólo está fracasado, sino que ha comenzado el período de agonía, creando a la vida de los pueblos toda una situación de angustia que cada día va adquiriendo proporciones de tragedia.

El comunismo es hoy el terror de la alta burguesía, como el liberalismo lo fué, hace un siglo, de la aristocracia feudal, que detentaba en sus manos las riquezas y el poderío político económico que después pasó a la burguesía, hoy en franca decrepitud.

Y este hecho biológico no se detiene ni se desvía con tratados como el que han firmado Alemania y el Japón, al que se adherirá seguramente Italia. Tampoco las potentes escuadras, los grandes ejércitos y el imponente material bélico de que disponen, podrán resolver un problema social y económico, que plantea la propia vida. Lo mismo que Mussolini y Hitler no podrían detener por capricho la marcha del sol, tampoco podrán detener la marcha del progreso humano, que es eterno y que por ley de la Naturaleza, tiene constantemente que luchar con los obstáculos inmensos que le ponen el egoísmo y las pasiones humanas, acicate para que la Humanidad tenga que luchar y en una tan ruda como constante batalla, temple sus músculos y su espíritu, preservando así a los pueblos de la corrupción y de la decadencia.

La vida es lucha, la lucha es fuerza, la fuerza, puesta al servicio del Derecho, de la Razon y de la Inteligencia, crea hombres sanos y de vigorosa compleción. El fascismo es hoy el acicate más firme para que la Humanidad consiga un supremo avance en las rutas de la Civilización.

Los diferentes órganos de prensa del Frente Popular francés, dedican grandes editoriales a comentar el acuerdo germano-japonés

Paris, 26. — La Prensa del Frente Popular comenta en términos de gran energía el acuerdo germano-japonés que consideran francamente ofensivo sin que puedan creer un instante siquiera que tenga únicamente el alcance que parece indicar el texto oficial facilitado a la Prensa y a las cancillerías.

El órgano comunista "L'Humanité" dice que está perfectamente claro que el acuerdo entre Alemania y el Japón resulta en realidad una alianza de los máximos exponentes del fascismo en Europa y en Extremo Oriente, dirigido contra la Unión Soviética, Francia e Inglaterra, constituyendo, por tanto, un serio peligro para la paz y para la democracia.

El órgano socialista "Le Populaire" se expresa en términos parecidos y conviene también en que el acuerdo es con toda seguridad una verdadera alianza militar.

En lo que a la Prensa derechista se refiere resulta interesante comprobar que muchos órganos de Prensa, hasta ayer admiradores fervientes de la campaña anticomunista promovida por Hitler, no ocultan ahora sus temores por la firma del acuerdo germano-japonés.

Diario tan calificado de filofascista como "Le Figaro", que siempre habla del "peligro comunista", expresa ahora sus dudas y aprensiones sobre las consecuencias que pueda tener el acuerdo entre Alemania y el Japón, y hablando de la "guerra santa contra el comunismo", proclamada por Hitler en Nuremberg, dice que ésta ha sido declarada con el ad hoc objeto de asegurar las aspiraciones políticas de los "nazis" alemanes.

Sigue diciendo "Le Figaro", que el "führer" no tiene la más remota razón para temer absolutamente nada de la supuesta amenaza comunista en lo que concierne a la integridad política de Alemania, país que ha creado una copiosísima policía secreta que

no deja arraigar en el Reich ninguna idea capaz de estorbar al "nazismo". Añade que tampoco se puede dar crédito a la supuesta desinteresada filantropía de Hitler, ansioso solamente de su propio país, para creerle capaz de hacer nada en defensa de los intereses políticos de los demás.

"Le Figaro" termina expresando su satisfacción por la reciente solemne declaración de Edén, que reflejaba indudablemente la opinión de la gran masa británica, afirmando que Inglaterra no tenía la intención de imitarse lo más mínimo en la "cruzada anticomunista" preconizada por Adolfo Hitler. — Cosmos.

EL PATRIOTISMO DE LA CANALLA DE FRANCO

Las islas Baleares, a excepción de la isla de Menorca, se encuentran bajo la soberanía italiana, ejerciéndose con toda impunidad el contrabando de armas de procedencia italiana

Londres, 26. — El periódico liberal "New Chronicle" publica, con la firma de su redactor Gerald Grosvenor, un interesantísimo artículo sobre la actitud italiana en las Baleares. Grosvenor explica de qué modo logró permanecer, durante muchos días, en Mallorca, disimulando su identidad. A continuación, da numerosos detalles sobre las actividades italianas en las Baleares. Mallorca, Ibiza, Formentera y Cabrera están bajo el control de oficiales italianos mandados por el general conde Aldo Rossi. Sólo la isla de Menorca con-

tinúa en poder de las tropas leales al Gobierno de la República. En Mallorca mismo, el verdadero poder es ejercido por dos ayudantes de campo del conde Rossi — el comandante Margotini y el comandante aviador Pirelli—. En esta isla, se calcula que hay preparados unos 45.000 soldados —españoles y moros, mandados por oficiales—, actualmente concentrados allí, con vistas a un ulterior ataque contra Barcelona. Hay también muchos aviones con-

centrados allí, la mayoría de cuyos pilotos son italianos. Diariamente llegan de Italia aviones, armas, municiones y productos alimenticios. Sólo se autoriza la entrada a los puertos de Palma, a los barcos españoles y a los italianos; los demás, deben permanecer en la rada. Los italianos han organizado una "Policia de control político", y se vigilan constantemente las actividades de las personas que, por sus ideas, podrían perjudicar sus actividades fascistas. — Fabra.

A mediados del próximo diciembre, serán reanudadas, entre Francia y los Estados Unidos, las negociaciones de las deudas de guerra

Paris, 26. — Se ha publicado una nota oficial del ministerio de Hacienda anunciando que las negociaciones entre Francia y los Estados Unidos, acerca de las deudas de guerra, serán reanudadas a mediados del próximo diciembre, después del regreso a Washington del presidente de los Estados Unidos, señor Roosevelt. — Cosmos.

Han sido objeto de un atentado el ministro de la guerra francés Daladier y el generalísimo Gamelin

Paris, 26. — Circulan rumores incontrolados, que deben ser acogidos con todo género de reservas, según los cuales el ministro de la Guerra Eduardo Daladier y el generalísimo Gamelin escaparon a un atentado cuando marcharon a visitar las fortificaciones de la región de Mulhouse. Según dichos rumores, cuando el convoy en el cual viajaban Daladier y Gamelin cruzó por la estación de Poulain, el

maquinista se percató de que muchas de las señales no funcionaban, lo que comunicó inmediatamente al jefe de la estación. Este efectuó inmediatamente una inspección, comprobando que las señales habían sido saboteadas.

Finalmente, dicen estos rumores que las autoridades han ordenado una rigurosa encuesta sobre el particular. — Cosmos.

EL COLMO DEL CINISMO DE ITALIA

Italia amenaza a la Sociedad de Naciones con su no participación en dicho organismo si se admite a la representación del Gobierno de Valencia

Paris, 26. — El diario de tendencias derechistas "L'Intransigeant" publica el siguiente telegrama de su corresponsal en Ginebra:

"En los círculos diplomáticos se afirma que el Gobierno de Roma ha comunicado a Paris y Londres su decisión definitiva con relación a su participación en la Sociedad de Naciones, la cual dependerá de la actitud que piense adoptar Ginebra con relación a los representantes españoles que formarán parte integrante en la reunión del Comité que se celebrará el día 7 de diciembre para examinar la reforma del Pacto.

Si la Sociedad de Naciones, admite en su seno a los representantes del

Gobierno de Valencia, Italia romperá toda relación con la Sociedad de Naciones.

De todas maneras, en los círculos próximos al organismo ginebrino apoyándose en una lógica incontestable hacen constar firmemente que España forma parte del Consejo de la Sociedad de Naciones y que por lo tanto, los representantes del Gobierno legítimo español que actualmente tiene su sede en Valencia permanecen plenamente cualificados por la Sociedad de Naciones para poder hablar en nombre de su país.

Se agrega también que el reconocimiento por parte de Italia y Alemania del Gobierno faccioso de Fran-

co no puede afectar en manera alguna al Estado de España en Ginebra, principalmente si se tiene en cuenta que Alemania no forma ya parte del organismo internacional y que Italia se abstiene desde hace unos meses de toda actividad en Ginebra.

Así, pues, la actitud de Italia y Alemania en nada puede afectar a las decisiones que adopte en el futuro la Sociedad de Naciones.

Puede afirmarse ya que la delegación española al Comité que se reunirá el día 7 de diciembre estará presidida por el señor Azcárate, actual embajador en Londres y ex subsecretario general de la Sociedad de Naciones. — Fabra.

Ha causado inmejorable impresión en los círculos de Londres, el indulto de la pena de muerte por los Tribunales de la U. R. S. S. al ingeniero alemán Stickling

Londres, 26. — La noticia del indulto del ingeniero alemán Stickling, condenado a muerte por los Tribunales de la U. R. S. S., produjo en Londres inmejorable impresión, interpretándose esta decisión del Gobierno de Moscú como una prueba evidente de sus ardientes deseos de paz.

El corresponsal del "Daily Telegraph" en Moscú, comunica a este periódico que el indulto de Stickling es considerado por el Comité Ejecutivo Central como un "acto de clemencia ejecutiva que ha afectado también a dos rusos condenados a muerte, mientras los seis restantes sentenciados han sido fusilados".

Desde Berlín comunican al periódico que los círculos oficiales de la capital alemana consideran que la conmutación de la pena de Stickling constituye una demostración de su inocencia.

Como se recordará, se acusaba en-

tre otras cosas a los encartados en el proceso de Novosibirsk, de haber planeado un complot para asesinar al presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo, Molotoff. — Cosmos.

COMO BUENOS AMIGOS

Roma, 26. — Según rumores que hemos podido recoger en los círculos políticos, el reconocimiento de Manchokuo por parte de Italia y el de Etiopía por el Japón se anunciarán próximamente, aunque no en fecha simultánea. — Fabra.

TIENEN TIEMPO PARA TODO

Los grandes preparativos para la celebración de los Juegos Olímpicos en la capital del Japón

Tokio, 26. — El Comité Olímpico japonés está trabajando ya activamente en la organización de los próximos Juegos que, como es sabido, tendrán por escenario la capital del Japón.

El doctor Isomura, encargado plenipotenciario del alcalde de la Ciudad de Tokio, se halla en Europa entrevistándose con los alcaldes de numerosas capitales del Viejo Continente

y ha transmitido noticias sobre el resultado de sus gestiones, dando cuenta de que ha conseguido que los atletas alemanes efectúen su desplazamiento al Japón en dirigible y los de otros países europeos en caravanas aéreas.

El Estadio Olímpico de Tokio será de proporciones más vastas que las del Estadio berlinés.

El Estadio principal tendrá capacidad para 150.000 espectadores y el de natación para 50.000.

El doctor Isomura ha aconsejado a los países europeos que en vez de concentrarse en Marsella, como se proponían para marchar al Japón por el Canal de Suez y el Océano Indico, se concentren en la costa atlántica europea. De esta forma, en seis días se encontrarían en Nueva York, en cinco más en San Francisco y en otros dieciséis atravesarían el Pacífico y llegarían al Japón.

Otras naciones europeas se proponen utilizar los trenes del transiberiano para ganar la Manchuria y luego el Japón. — Cosmos.

Generales fallecidos

Atenas, 26. — Se anuncia que el general turco Sakio-baja, de paso por Atenas, hubo de ingresar al hospital, donde ha fallecido hoy. — Fabra.

Estambul, 26. — El general de División Naili Chukru, que recobró Estambul después de la salida de los aliados, ha sucumbido en Andrinópolis, a consecuencia de un ataque de apoplejía. — Fabra.

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

LA I

LOS LABORISTAS, CONTRA LA «NO INTERVENCION»

Desde que se rompieron las hostilidades en España, la declaración más importante de Blum es la del otro día en el Consejo Nacional del Partido Socialista, en la que dijo que Francia está dispuesta a levantar el embargo de armas. Pero con una condición que debe grabarse en el corazón de todo trabajador inglés: Francia actuará si Inglaterra lo hace simultáneamente.

Durante la reunión se hizo constar que el Gobierno francés propuso la no intervención porque Inglaterra le aconsejó como única solución, en contra de cualquier otra. Inglaterra había declarado que si Francia luchaba contra los países fascistas en España, Inglaterra no iría en su auxilio y quedarían suprimidas todas las garantías de Locarno. Así queda una vez más puesto de manifiesto que el verdadero autor del tan nefasto pacto de neutralidad, es el Gobierno británico.

El destino de la democracia española quizá dependa de la reacción que la declaración de Blum produzca en el movimiento laborista inglés. Blum apela al Gobierno inglés para levantar el embargo de armas al Gobierno español, pero los Tories no abandonarán su línea de conducta a menos que se vean obligados a ello por la clase obrera inglesa.

El fin del embargo de armas está hoy más próximo que nunca. La U. R. S. S. se ha manifestado hostil a la no intervención; Francia está presta a seguir a Rusia. Sólo Inglaterra mantiene ese pacto que ha sido el escándalo de Europa.

Está, pues, clarísimo que la lucha española puede ganarse en Inglaterra casi tanto como en la propia España. Londres es un punto estratégico tan importante como Madrid y la batalla que se presenta ante los obreros ingleses es tan crítica y seria como la que el pueblo español tiene empeñada en sus barricadas.

Una amplia campaña por todo el país en nombre del gran movimiento laborista inglés, puede, indudablemente, elevar una demanda que obligue al Gobierno a obrar de acuerdo con el Gobierno francés. Si esto se consigue, el pueblo español tendrá armamento y podrá, en pocas semanas, barrer de su suelo hasta el último fascista, moro o legionario.

El Consejo Nacional Laborista declara que el embargo de armas es un error. Este momento es el oportuno de levantarlo con la cooperación de Francia. El Gobierno ha de obrar en nombre del movimiento obrero inglés.

Un destacamento nipón-manchú franqueó la frontera soviética al sudoeste, penetrando en territorio de la U. R. S. S., contestando en forma adecuada los soldados soviéticos a esta provocación

Moscú, 26. — La Agencia Tass comunica: "Comunican de Khabarovsk que el día 24 de noviembre, un destacamento nipón-manchú, formado por unos 50 hombres franqueó la frontera soviética al sudoeste, en la marca fronteriza número 20, penetrando en territorio de la U. R. S. S. a una distancia de cerca de 1.700 metros. "Al divisarlos los guardias soviéticos abrieron fuego contra ellos, retirándose a toda prisa los soldados nipo-manchúes.

"En el lugar de la escaramuza, situado en territorio soviético, se encontraron los cadáveres de varios japoneses y numerosos objetos de armamento y equipo militar japonés. "Kozlovski, jefe del segundo departamento Oriental del Comisariado de negocios extranjeros protestó cerca de Sakoh, encargado de negocios del Japón en la U. R. S. S., contra esta nueva violación de la frontera, reclamando del Gobierno el castigo de los culpables y que no se repitan semejantes incidentes. — Fabra.

Es de urgente necesidad sea tratado por la Sociedad de Naciones el problema planteado por Alemania e Italia, al reconocer a la llamada Junta de Burgos

Londres, 26. — El conocido político socialista francés Jean Longuet, y el presidente de la Liga de los Derechos del Hombre, señor Victor Basch han visitado al presidente de la Asociación pro Liga de Naciones, lord Robert Cecil, para hablar de la cuestión de la guerra civil española. La opinión de lord Robert Cecil es que el reconocimiento de la llamada

Junta de Burgos por los dos Estados fascistas, Italia y Alemania, plantea el problema de la guerra civil española en un plano de derecho internacional y por consiguiente es conveniente presentar este problema a la S. de N. Los señores Longuet y Basch aceptaron esta sugerición que someterán al Gobierno francés. — Fabra.

La importancia de la evacuación de Madrid

Madrid, 26. — Sobre la evacuación de la población civil de Madrid, la nota de la Consejería de Evacuación dice que, a pesar de la carencia absoluta de medios de transporte que ha padecido esta Comisaría, utilizando los vehículos que salían vacíos y contando con la labor realizada por las organizaciones y el pueblo en general, en los días transcurridos desde la constitución de la Junta de Defensa se ha evacuado en Madrid una cifra superior a unas doscientas mil personas. Esta Consejería se complace en hacer pública su gratitud a todas las organizaciones y entidades y al pueblo madrileño en general, por la colaboración tan eficaz que han venido prestando para la realización de esta labor, supliendo la falta de medios, labor que ha procurado facilitar en lo posible y espera que en días sucesivos sigan prestandosela de una manera particular como hasta ahora, y también de un modo organizado para el aprovechamiento con los medios y organizaciones que posee esta Consejería. También interesa hacer público para que los impacientes frenen sus ímpetus y se den cuenta del volumen tan formidable del problema de la evacuación de Madrid, unos datos interesantes. Para poder evacuar doscientas mil personas se necesita poner en movimiento 25.674 automóviles ligeros, 2.500 autobuses y 269 trenes, con un consumo de 2.224.100 litros de gasolina y 795 toneladas de carbón con los correspondientes lubricantes y accesorios. No obstante, cada día que transcu-

rra la evacuación adquiere un ritmo más acelerado. Siguiendo instrucción de su Gobierno, buen número de súbditos norteamericanos han marchado de Madrid. La primera expedición salió en la madrugada última con dirección a Valencia, integrándose una sesenta personas, que ocupaban varios coches de turismo y autos cedidos del Gobierno. Entre los que marchan van cuatro niños. Posteriormente salió otra caravana compuesta de ocho o diez vehículos, entre los que iban, además de los representantes diplomáticos de los Estados Unidos en España, los agregados a la embajada y varios altos cargos de la Compañía Telefónica. El agregado militar de los Estados Unidos en España, que también ha marchado a Valencia para seguir con igual cargo, ha seguido durante su estancia en Madrid la marcha de las operaciones en los diversos sectores que recorría todos los días. En el edificio de la embajada de los Estados Unidos quedan ochenta y siete acogidos a la misma y treinta y siete americanos. Se trata de personas que, por su desenvolvimiento en la vida en Madrid no estiman oportuno abandonar la capital de la República. Entre ellos figuran cinco periodistas, representantes de agencias yanquis o enviados especiales de periódicos norteamericanos. Estos acogidos han recabado y han conseguido de la Junta de Defensa de Madrid que den guardia de vigilancia al edificio de la embajada varios números de la Guardia Nacional Republicana. — Cosmos.

Parece desmentirse la noticia publicada por algunos periódicos sobre la divergencia que parecía existir entre el ministro de Negocios Extranjeros de Polonia y los dirigentes militares

Varsovia, 26. — En los círculos políticos de Varsovia se ha comentado con interés el artículo aparecido en el periódico "Polishbezjono", en el que Beck, ministro de Negocios Extranjeros, desmiente los rumores que habían circulado insistentemente en Polonia referente a una pretendida divergencia entre el ministro de Negocios Extranjeros y los dirigentes militares. — Fabra.

Comentarios de la Prensa americana sobre el pacto germano-japonés

Nueva York, 26. — También la Prensa americana comenta el pacto germano-japonés y lo califica de "maniobra anticomunista". La Prensa que suele reflejar la opinión de los círculos oficiales declara que si realmente el comunismo constituye un peligro en algún país, es el Gobierno de cada país el que debe tomar las medidas que, a su juicio, demandan las circunstancias. Nunca se ha de legitimar un movimiento que sólo puede tener carácter interior con pactos de carácter internacional.

La Prensa condena el acuerdo germano-japonés

Paris, 26. — La Prensa francesa, unánimemente, desde el periódico de gran información "Le Petit Parisien" al ultraconservador "Echo de Paris", lamentan que se haya llegado a un acuerdo que obligará a la democracia a reconocer que la lucha ideológica es un error. Toda la Prensa del mundo comenta el acuerdo germano-japonés y raros son los periódicos conservadores, liberales o de gran información que lo aprueben.

La Prensa yugoeslava considera al Pacto germano-japonés, como un deseo de desligar los compromisos e intereses de Yugoslavia

Belgrado, 26. — El acuerdo germano-japonés es examinado por toda la Prensa, que no ve claramente los motivos que han impulsado a Alemania a firmar un Pacto de esta tendencia. En general, se nota un deseo de considerar a este Pacto como desligado de los compromisos e intereses de Yugoslavia. — Fabra.

La Prensa reaccionaria recoge el fruto de sus campañas difamatorias

Paris, 26. — Esta mañana, un camión cargado con ejemplares del semanario "Gringoire" ha sido detenido por unos coches, al dirigirse el camión desde la imprenta a la estación. Cinco individuos, revólver en mano, obligaron a los ocupantes del camión a bajar. El camión fue encontrado más tarde a orillas del Sena. — Fabra. Paris, 26. — Se conocen detalles del asalto efectuado esta mañana por unos desconocidos contra un camión que transportaba ochenta paquetes del semanario fascista "Gringoire". Los ochenta paquetes fueron echados al Sena. La Policía dice conocer el número del coche ocupado por los asaltantes. — Fabra.

En el país de las hadas

Tokio, 26. — Comunican de Haing-King, a la Agencia Domei, que diez japoneses fueron muertos y siete heridos... por ocho disparos, en el curso de un encuentro con las tropas soviéticas. — Fabra.

Aniversario de Sabino Arana

Bilbao, 26. — Con motivo de conmemorarse ayer el aniversario de la muerte de Sabino Arana, fundador del nacionalismo vasco, se ha observado duelo oficial en el país vasco. El presidente del país vasco, Aguirre, ha asistido a los funerales celebrados en memoria de Arana. Terminada la ceremonia, el señor Aguirre se trasladó al cementerio y depositó flores en la tumba de Sabino Arana.

Apertura del Congreso de la Unión Soviética

Moscú, 26. — Las sesiones del Congreso Extraordinario de la Unión Soviética, abierto solemnemente en el gran palacio del Kremlin, a las diecisiete horas de ayer, congregan a unos 1.500 delegados. El "Pravda" escribe: "El informante, camarada Stalin, declaró que la gran revolución proletaria da, con este Congreso, un nuevo paso adelante, exponiendo su triunfo escrito en leyes fundamentales y haciéndolo por boca de aquel que conduce el país de los Soviets de victoria en victoria. Las palabras de Stalin habrán sido escuchadas por cientos de millones de seres en el país de los Soviets y allende las fronteras. El país soviético se volvió reconocible, desaparecieron las clases de explotadores y explotados. Se transformaron los obreros del país soviético, que conquistan todos los co-

nocimientos, borrando las fronteras entre el trabajo físico y el intelectual. La intelectualidad es ahora carne de la carne de los trabajadores. El pueblo español, que defiende la República democrática contra los cuervos fascistas, conoce las palabras de Stalin afirmando que la causa del pueblo español no es la causa particular de los españoles, sino la causa general de toda la humanidad avanzada y progresiva. La solidaridad y la amistad entre los pueblos trabajadores se encuentra en la base de la nueva Constitución soviética. En los trabajos del Congreso Extraordinario de los Soviets, el pueblo español encontrará nueva expresión de la simpatía del pueblo ruso por la democracia de los obreros en lucha contra el fascismo." — Cosmos.

ASI SE HACE

A los periodistas apresados por nuestras fuerzas, se les enseñan los bárbaros asesinatos cometidos por los fascistas en la población de Madrid a causa de los bombardeos aéreos

Madrid, 26. — Como ya se dijo oportunamente en uno de los sectores de Madrid, fueron detenidos varios periodistas procedentes del campo enemigo que llegaron equivocadamente hasta nuestras líneas. Estos periodistas entre los que se cuenta uno de nacionalidad uruguaya, el director de "Heraldo de Aragón", Manuel Casanueva y el fotógrafo Chivito, continúan bajo la vigilancia de la Junta de Defensa de Madrid. Después de prestar declaración y con objeto de que pudieran documentarse debidamente, les fueron mostrados los resultados de algunas operaciones de los fasciosos que ellos habían calificado de excelentes resultados militares. Con este objeto, dichos periodistas fueron llevados al Depósito judicial y al del cementerio para que vieran los cadáveres de mujeres y niños víctimas de los bombardeos aéreos sobre la población civil, hechos últimamente. También visitaron el hospital donde se encuentran mujeres, niños y ancianos heridos asimismo por los bombardeos aéreos y por las agresiones de la artillería contra la población civil. Después recorrieron los diferentes centros de Madrid que han sido objeto de bombardeo para que pudieran apreciar la ruina ocasionada por la metralla de los fasciosos, y los lugares donde los rebeldes han situado los pretendidos objetivos militares, tales como hospitales, asilos y edificios culturales. Tanto el súbdito uruguayo como el director de "Heraldo de Aragón" y el fotógrafo, se han mostrado conmovidos a la vista de estos hechos, por las desgracias ocasionadas, y han dicho que las informaciones que hasta ellos llegaban en el campo rebelde, no daban cuenta de estos ataques a la población civil, diciendo únicamente que bombardeaban objetivos de carácter militar. Los indicados detenidos, que gozan de toda clase de consideraciones por parte de la Junta de Defensa, bajo cuya protección han sido puestos, serán informados ahora de cómo actúan las milicias republicanas, tanto en la vanguardia como en la retaguardia, con objeto de que completen sus observaciones. N. de R. — En "Le Matin", de París, llegado hoy a Barcelona, se publica el fusilamiento del director del "Heraldo de Aragón", Manuel Casanueva, y la expulsión a la frontera francesa del periodista uruguayo, detenido en el mismo coche. Como se ve por la interior información, las mentiras de los periódicos fascistas vendidos a Franco y sus cómplices, no pueden estar más patentes.

gares donde los rebeldes han situado los pretendidos objetivos militares, tales como hospitales, asilos y edificios culturales. Tanto el súbdito uruguayo como el director de "Heraldo de Aragón" y el fotógrafo, se han mostrado conmovidos a la vista de estos hechos, por las desgracias ocasionadas, y han dicho que las informaciones que hasta ellos llegaban en el campo rebelde, no daban cuenta de estos ataques a la población civil, diciendo únicamente que bombardeaban objetivos de carácter militar. Los indicados detenidos, que gozan de toda clase de consideraciones por parte de la Junta de Defensa, bajo cuya protección han sido puestos, serán informados ahora de cómo actúan las milicias republicanas, tanto en la vanguardia como en la retaguardia, con objeto de que completen sus observaciones. N. de R. — En "Le Matin", de París, llegado hoy a Barcelona, se publica el fusilamiento del director del "Heraldo de Aragón", Manuel Casanueva, y la expulsión a la frontera francesa del periodista uruguayo, detenido en el mismo coche. Como se ve por la interior información, las mentiras de los periódicos fascistas vendidos a Franco y sus cómplices, no pueden estar más patentes.

De Madrid han sido evacuadas hasta la fecha doscientas mil personas

Madrid, 26. — En una nota facilitada por la Consejería de Evacuación de la Junta de Defensa, se da cuenta de que han sido evacuadas de Madrid, hasta la fecha, más de doscientas mil personas.

El alcance que da Tokio al «pacto ant comunista»

Berlín, 26. — Los periódicos publican una información de Tokio, según la cual los japoneses se proponen ejecutar las cláusulas del acuerdo "anticomunista" germanonipón, no solamente en el territorio insular del Japón, sino también en Corea, en el Manchukuo y en el Norte de China, implantando —según dice la información—, "las medidas más rigurosas de control, apaleando, si fuera preciso, a la modificación de la actual legislación." — Cosmos.

El regente de Hungría, en unión de los reyes de Italia, asistirá a una gran concentración naval en Nápoles

Nápoles, 26. — Esta mañana han llegado a Nápoles los reyes de Italia y el regente de Hungría almirante Northy, acompañado de su esposa. Vienen para presenciar una magna concentración naval y el desfile de las unidades de la flota de guerra italiana en el que tomarán parte más de 100 barcos, desarrollándose las maniobras en la bahía de Nápoles. — Cosmos.

Envío de víveres a España

Méjico, 26. — Comunican de Veracruz, que ha zarpado para España un buque con una importante cantidad de víveres, adquiridos por suscripción abierta entre los obreros mexicanos para sus hermanos de España. En el mismo buque han marchado numerosos españoles que han incorporarse a las Milicias populares que combaten el fascismo. — Agencia Americana.

El discurso de Stalin

Moscú, 23. — El discurso de Stalin en el acto inaugural del Congreso extraordinario de la U. R. S. S. duró desde las dos y veinte a las cinco y media de la tarde. En una tribuna especial se hallaba el cuerpo diplomático y en otra la representación de las milicias populares españolas que fué objeto de una atonadora ovación. — "Cosmos."

La situación de los rebeldes se hace cada vez más crítica

Hendaya, 26. — Se reciben en ésta noticias de fuente rebelde española reconociendo que su situación se ha hecho muy difícil durante las últimas cuarenta y ocho horas, por haberse visto atacados al mismo tiempo, nada menos que en los sectores de Vizcaya, Guipúzcoa, Alava, Santander, Aragón, Sierra de Gredos, Granada, Córdoba y Málaga, además del sector de Madrid. En lo que concierne a la lucha en el País Vasco, los fasciosos reconocen también, que no han podido llevar a cabo su proyecto de sacar fuerzas de este frente para trasladarlas al de Madrid por el peligro que supone para ellos la constante presión de las milicias vascas, dispuestas a aprovechar el menor descuido fascioso, para lanzarse hacia San Sebastián y Vitoria. — Cosmos.

Desde que ponerse a te rrafal que ir desconocimie Guerrer guerra como atentado ind cuando era e tampoco con servación qu Matar, s gesto liberta se encuentra desde los cat Pero, ad tan opuesto ciones anarq Nos enci Para no ser paña y el n Badajoz y el char es prec des de venta Estos re no pequeñas constituyen t tras, que efi quem resulta disciplinadas. El temp en España si das clases p de espíritu e Por enci portantes q muestran qu paña, consig tremenda re ahora en las puertas, al i nadas. Esta ven estos momen de las neces en forma pe Se niegi embargo, en siempre, lóg bien prepara Asimism mos resultat que no expri plo mueva i a la cual no Para ca Para la rev más que tév volución, so simples sold operaciones abarcando e tuna retirad arma deterri que hagan e director de falta ser ni Naturu pre impuls a la hora manda, eno ya la vida emplazados víctimas hu Los je gtr, deben duer las t ngradar o Una siega tantos Dur Conoc ces más b que las tre Justifica l mentos nu uno lo qu No di por el lad tropas, p Detri sabilidad. Esta es l sobre sus del momen temient ciudad y cuales lo los momo ceder, pu victoria Tod Hay que no podri neral pe dres, de bertarios rios, sin veces, p triunfo

COLABORACION

LA DISCIPLINA, CONDICION DE VICTORIA

por GASTON LEVAL

Desde que hemos empezado a escribir sobre este asunto, repetimos que ponerse a teorizar sobre la guerra hecha anárquicamente es un error garráfico que implica, a pesar de la fecunda oratoria, con que se sostiene, un desconocimiento completo de nuestras ideas... Se niega aún, por ejemplo, la utilidad de los oficiales y suboficiales. Sin embargo, en el análisis objetivo de las posibilidades de los ejércitos entra siempre, lógicamente, el número de oficiales y suboficiales, técnicamente bien preparados como es de suponer, de que dispone cada ejército...

domingo, día 23, que tuvo que suspenderse por motivo del entierro de nuestro inolvidable camarada Durruti, tendrá lugar el próximo domingo, día 29, a las diez y media de la mañana, en el local de los Sindicatos de la Metalurgia y Vidrio, Prim, 110... JUVENTUDES LIBERTARIAS DEL NOROESTE (Sector Casas Baratas de Hortas) Reunión, el sábado, a las ocho y media de la noche, en el local social...

CENTROS OFICIALES

MODIFICACION DE PRECIOS DE LOS ARTICULOS QUE SE MENCIONAN La Alcaldía de Barcelona, a propuesta de la Comisión de Abastos, ha acordado la siguiente modificación de precios de los artículos que se detallan a continuación: GARBANZOS: Andaluces, 60/65, 1'35 pesetas kilo; 68/68, 1'30 pesetas kilo; 54/56, 1'70 pesetas kilo; 50/53, 1'80 pesetas kilo; 46/50, 1'35 pesetas kilo; 44/46, 2'05 pesetas kilo; 42/44, 2'25 pesetas kilo; mejicanos, 0'20 pesetas sobre el precio por kilo fijado para los andaluces...

Desde el día 4 del pasado mes de agosto que empezó a funcionar este servicio, hasta el día 15 de corriente mes, han sido el almacén de la Conserjería de Abastos, con destino al frente, más de tres mil toneladas de productos alimenticios; que representan un promedio de treinta mil kilos diarios. La relación de los productos enviados, es como sigue: Almendras, 44.650 kilos; tocino, 32.872 kilos; conservas carne, 330.690 latas de 250 gramos; harina, 37.500 kilos; leche condensada, 31.414 botas de tamaño corriente; leche condensada, 5.563 botas de seis kilos y medio; arroz, 295.650 kilos; garbanos, 8.525 kilos; mantequilla, 26.073 kilos; Mantequilla, 2.500 kilos; pasta para sopa, 60.912 kilos; café, 57.814 kilos; garbanos, 140.435 kilos; dátiles, 1.000 kilos; pilletas, 67.275 kilos; frígidos, 31.387 kilos; savelinas, 60.100 kilos; barandil, 41.360 kilos; Membrillo, 16.311 kilos; carne, 440 kilos; queso, 34.726 kilos; lentejas, 38.300 kilos; arvejas, 4.194 kilos; jamón, 25.765 kilos; chocolate, 40.162 kilos; longanina, 35.536 kilos; butifarra catalana, 1.463 kilos; embutidos varios, 11.240 kilos; fruta en conserva, 11.130 kilos; cebollas, 54.516 kilos; limones, 585 kilos; conservas pezodrillo, 273.321 latas; mermelada, 123.052 botas; aceite de oliva, 17.507 litros; cereza, 10.223 litros; vino, 21.491 litros; Salchichón, 1.452 kilos; judías, 232.860 kilos; nueces, 13.750 kilos; patatas, 432.949 kilos; pimienta, 3.269 kilos; polvos, 1.940 kilos; azúcar, 13.770 kilos; naranjas, 2.900 kilos; chorizo, 5.303 kilos; tomate, 162.550 botas; guisantes, 42.950 botas; plátanos, 142.700 botas; huevos, 580 cajas de cien docenas. Además de la relación detallada, han enviado, particularmente, al frente, gran cantidad de productos, las diferentes organizaciones sindicales y políticas. Es preciso que todos los pueblos de Cataluña se hagan cargo de las necesidades de Barcelona y no obstaculicen las operaciones que se efectúan para el abastecimiento de nuestra ciudad...

Un llamamiento cordial a todos los organismos sindicales

Reunidas las representaciones del Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo de España y la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, para determinar conjuntamente el criterio que les merecen los diversos problemas que la clase obrera tiene planteados, señalando, a la vez, las normas que estimen indispensables establecer para llegar a la solución inmediata de los mismos. acuerdan, unánimemente, dirigirse a todos los organismos sindicales para exigir la máxima cordialidad en sus relaciones, garantizándose mutuamente el derecho de cada obrero a sindicarse en aquella organización que mejor sepa interpretar sus sentimientos y sus ideales, y respetándose también el derecho de cada Sindicato a orientar su actuación como corresponda a sus postulados clasistas. Los problemas fundamentales afectan al pueblo en general, y muy particularmente al proletariado; problemas cuya trascendencia no puede escapar a nadie, y de los cuales enumeramos unos cuantos: La guerra; las incautaciones; la colectivización; la tierra; el transporte; la industria; la economía; los Municipios; el comercio, etc. Reseñamos éstos que significan la entraña de la vida social de los pueblos. Cuando la clase obrera y democrática de España tiene frente a sí a su enemigo secular, amparado y protegido por el fascismo internacional, no puede tolerarse que nadie, y absolutamente nadie, trate de afianzar su prestigio ni acrecentar sus fuerzas numéricas, desgarrando violentamente las de sus afines en ideas. Unos y otros, Confederación Nacional del Trabajo y Unión General de Trabajadores, precisan que se comprenda que si se inician las discusiones entre ambas representaciones del proletariado para buscar solución a los problemas arribados en ambas sindicales se guarden entre sí tolerancia y el respeto que como hombres se merecen. No sería posible que nuestros esfuerzos en pro de la unidad tuvieran buenos resultados, si al compás de nuestras discusiones, se producen choques entre las fuerzas que representamos. Es de una lógica tan aplastante el argumento, que consideramos no precisa de mayores explicaciones. Por esto, termina esta nota pública recomendando a los trabajadores y a las Juntas directivas y a los Comités responsables de la UNION GENERAL DE TRABAJADORES y de la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, que impidan, por todos los medios, discusiones y rozamientos entre los trabajadores, y que todos tengan la vista fija en el frente de batalla, que anuncia una nueva etapa de fraternidad como nunca el pueblo la conoció. QUE NADIE OLVIDE QUE EN ESTAS HORAS PRESENTES, SOLO LA UNION DEL PROLETARIADO PUEDE CONducIRNOS A LA VICTORIA. Las representaciones de la UNION GENERAL DE TRABAJADORES y de la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO, darán, en plazo brevísimo, su opinión sobre las cuestiones de más palpitante actualidad y, mientras ese instante llega, exigen de los organismos que representan, disciplina en el cumplimiento del deber; acatamiento a las normas que señala el Gobierno legal de la República, única forma de obtener la victoria, que queremos conquistar, y que conquistaremos. Valencia, 26 de noviembre de 1936.

- FOR EL COMITE NACIONAL DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO: Mariano R. Vázquez, secretario. Macario Rojo, por Aragón. Gato Díez, del Centro. Claro J. Sendón, por Levante. M. Baez, por Cataluña. Manuel Amill, del Centro. Avelino Entralgo, por Asturias. FOR LA COMISION EJECUTIVA DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES: José Díaz Alar, vicepresidente. Pascual Tomás, vicepresidente. Felipe Préstel Iglesias, tesorero. Vocales: Carlos Hernández. Manuel Lariz. Mariano Muñoz. Amaro del Rosal. Ricardo Zabala.

En la subsecretaría de la Presidencia se han interesado por la salud del señor Companya, los vicepresidentes del Parlamento de Cataluña, señoras Martínez Domingo y Serra Hunter, y los diputados Viadú, Galés, Sauret, Tauler, Dot, Fontbernat, Cunillera, Casademunt y Fàbregas.

En el número correspondiente al día de ayer, el "Diari Oficial de la Generalitat" publicó, entre otras, las siguientes disposiciones:

ORDENES Y DECRETOS En su número correspondiente al día de ayer, el "Diari Oficial de la Generalitat" publicó, entre otras, las siguientes disposiciones: Cultura. — Orden autorizando al Ayuntamiento de Santa Perpetua de la Moguda para derribar la Iglesia parroquial. Seguridad Interior. — Decreto destituyendo del cargo de Comisario general de Orden Público de Cataluña a Andreu Reberterós Llobart. Decreto nombrando Comisario general de Orden Público de Cataluña a Martín Houret Caló.

VICTORIA KENT La diputada a cortes Victoria Kent, visitó ayer, en su despacho oficial al consejero de Seguridad Interior Artemio Alguader.

INVENTARIO En el Palacio de Justicia continúa el inventario que los objetos que pertenecían a la Oficina Jurídica, operación que realiza el personal de los cuatro juzgados designados.

AL TRIBUNAL POPULAR Por el Juzgado Especial ha sido entregado al Tribunal Popular, la causa instruida contra un capitán de la Guardia Civil y otro de Ingenieros, procesados por los sucesos del 19 de julio. Ambos capitanes están en rebeldía.

NOTA DE LA CONSERJERIA DE ECONOMIA Desde el pasado lunes, han venido efectuándose el traslado de las oficinas de la Conserjería de Economía a los nuevos locales de la Avenida 14 de Abril, 407. De acuerdo con lo anunciado anteriormente, el consejero de Economía, Juan P. Fàbregas recibirá al público en general, todos los martes, jueves y sábados de doce a una de la mañana. Dentro de pocos días el consejero recibirá a la Pres-

En la subsecretaría de la Presidencia se han interesado por la salud del señor Companya, los vicepresidentes del Parlamento de Cataluña, señoras Martínez Domingo y Serra Hunter, y los diputados Viadú, Galés, Sauret, Tauler, Dot, Fontbernat, Cunillera, Casademunt y Fàbregas.

Estuvieron en la Conserjería de Economía con objeto de visitar al consejero, Juan P. Fàbregas, en estos últimos días, el vocal consejero de Construcción del Consejo de Economía, J. Guàrdia; el vocal consejero de Comercio Exterior del Consejo de Economía y presidente delegado de la Junta de Comercio Exterior, camarada Herrera, acompañado del secretario de la misma, Miguel Calvet; Teodoro Menéndez, diputado a Cortes; Guillermo Camps, director de la revista económica, "El Productor"; vocal consejero de Sanidad del Consejo de Economía de Cataluña, doctor Sarrá; delegación del Ayuntamiento de Terrasa, entre cuyos miembros figura el regidor de Economía; Consejo de Empresa de la C. A. M. S. A.; Comité de Control de "Unión Melillonesa"; interventor de la Generalidad en "Cementos Asland"; consejal general de Turquía; la ministra de Sanidad, Federica Montseny y algunos Comités obreros de control de industrias y comercios, así como consejos de Empresa de importantes industrias que le exponerán algunos problemas que tienen planteados para el funcionamiento normal de las mismas y para obtener el máximo rendimiento de las respectivas producciones.

Documentaciones y carnets extraviados

El compañero Luis Antonio Legaspi, ha perdido el carnet confederal. Devolverlo a SOLIDARIDAD OBRERA. — Esta Comisión de la barriada de Sans, comunica que se le ha perdido el carnet al compañero Antonio Martín, del Ramo de la Fiel. Entregarlo al Sindicato, Guadalupe, 13.

ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

METALURGIA De interés para los militantes Para los efectos de control de arma, se os notifica, que hasta el 1.º de diciembre, de cinco a siete, en Rambla 13 de Julio, se extenderá, previo aval de la Sección, el carnet-control del Sindicato. (Sección Electricistas) Habiendo sido suspendida la asamblea que tenía que celebrarse el día 22, a causa del entierro del camarada Durruti, se celebrará el día 29, a las nueve de la mañana, en el Centro Tarragoní, Ronda San Pablo, 44. PROFESIONES LIBERALES (Sección Agentes de Fidejurdos) Asamblea, hoy, a las seis de la tarde, en el local social. SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE LA TORRESA La Comisión de barriada, queriendo hacer un control exacto de los obreros en paro, ruega a todos, que con toda urgencia pasen de nuevo a inscribirse al control de la Bolsa de Trabajo, que estará abierta hasta el 1.º de diciembre. Todo aquel que no lo haga quedará excluido del mismo. PRODUCTOS QUIMICOS Reunión de Comisiones técnicas de barriada y militantes en general, hoy, en Caspe, 32, a las nueve de la noche. ALIMENTACION Reunión de Justas de Sección y militantes, hoy, a las siete. (Sección Porteros) Asamblea, el domingo, a las diez de la mañana, en el Teatro Circo Barcelonés. ESPECTACULOS PUBLICOS (Sección Decoradores Técnicos Espectáculos) Se convoca a todos los compañeros de esta Sección, para la asamblea que tendrá lugar el domingo, día 29, a las nueve y media de la mañana, en el taller, calle de Llérida, Palacio de la Agricultura. SANIDAD (Sección Practicantes) Se pone en conocimiento de los compañeros de esta Sección que no hayan estudiado aún, pasen a efectuarlo de siete a ocho, y así evitar las sanciones consiguientes. MERCANTIL La asamblea general convocada para el

SUSCRIPCIONES:

Barcelona, en mes... 350
Provincia, en mes... 350
Andaluz y Filipinas, trimestre... 1050
Los demás países, trimestre... 1050

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

A. C. V. P. O. C. A. V.

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE SEVILLA... PERIODICO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ADMINISTRACION Y TALLERES: Calle Consejo de Ciento, 203. Telefono numero 30293

REDACCION: Ronda de San Pedro, 53. Telefono numero 16050

Barcelona, viernes, 27 de noviembre de 1936

NUMERO 1443

LA PROTESTA POPULAR

Según un radiograma captado en San Francisco de California, al ser llamados a filas los ciudadanos de Sevilla, se han producido serios y graves disturbios en la ciudad

SOLIDARIDAD REVOLUCIONARIA

Unidad de acción entre los trabajadores del campo y de la ciudad

No puede existir una industria próspera, sin un campo rico. La agricultura ha de ser la base de la grandiosa económica de la Revolución. Las industrias del campo consumen, en gran parte, los productos industriales que se fabrican en el país.

Se impone, pues, la unidad económica y de acción conjunta de los trabajadores de la ciudad y del campo. Porque, además de las ramificaciones ya expuestas, el campo es la base de la sustentación de la nación en general.

Terminadas las luchas sociales de otro tiempo, la acción destructiva del proletariado contra la burguesía, debe trocarse en una acción constructiva.

Sobre el proletariado pesa hoy la responsabilidad de guiar la economía, que está en nuestras manos. La riqueza es hoy del pueblo. Desposeída la burguesía, nuestro deber es crear una acción y una cultura revolucionaria, que nos adiestre en el conocimiento de los grandes problemas económicos que hemos de vivir.

La Prensa inglesa, incluso la conservadora, tienen frases de condenación al acuerdo entre el Japón y Alemania, llegando a calificar de torpe la actuación diplomática de Hitler

Londres, 26. — La Prensa inglesa, en sus órganos más representativos, ataca duramente al pacto anticomunista. Esta vez incluso el conservadorismo "Morning Post" declara que con anticomunismo lo que quieren los dos imperialismos, el alemán y el japonés, es adquirir vastas zonas de influencia en Asia.

del "Times" que llega a calificar de torpe la actuación diplomática de Hitler. Tantos millones de libras esterlinas gastadas en tres años para disociar la política de Francia e Inglaterra, tantos esfuerzos y tanta perseverancia, para llegar a firmar un acuerdo que imposibilita, mientras subsista, la colaboración entre Inglaterra y Alemania.

Con bombo y platillos comenta la Prensa de Mussolini la firma del acuerdo de Alemania y el Japón

Roma, 26. — El "Popolo d'Italia", órgano personal de Mussolini en el Norte de la Península, califica de "gran acontecimiento político" la firma del acuerdo entre Alemania y el Japón, añadiendo que éste constituye una completa confirmación de "la intención del Reich de luchar contra la influencia comunista, no sólo dentro de sus fronteras, sino en todo el mundo".

tamente su adhesión al acuerdo germanojaponés, la dará, secreta o públicamente, en breve. — Cosmos.

Los demás periódicos italianos, obedeciendo las instrucciones recibidas del ministerio de Prensa y Propaganda, emiten comentarios parecidos.

En los círculos bien informados se oye que Italia, si no ha dado apoyo...

LOS DUENDES DE SEVILLA

«FRANCO NO PUEDE RESISTIR MAS»

Dice la leyenda sevillana que Sevilla es una ciudad que tiene "duendes". Se refiere esto a voces y sonidos misteriosos, casi imperceptibles como vos normal, pero que sin embargo se oyen. Son fenómenos de presentimientos y evocación quisá a quienes, en afecto, no se les puede denominar más que de esta forma: duendes.

Pues bien; uno de esos "duendes" nos ha traído la buena nueva: "Franco no puede resistir más."



Rebusaba ayer Queipo de Llano en su Radio, y de pronto hizo una parada en la charla. Alguien se le acercó diciéndole en voz baja: —Mi general... mi general... Que Franco no puede resistir más...

El "duende" entonces hizo su efecto. Voló por la ciudad. Y de la ciudad ha venido a Barcelona—para los "duendes" no hay problemas de transporte—, contando lo sucedido a los oídos de la "SOLID". El caso cierto es que a Queipo se le comunicó ayer durante una charla que "Franco no podía resistir más". Eso es todo, y ya es bastante.

El rebaño aprueba la política del pastor

Lisboa, 26. — La Cámara y la Asamblea nacionalista han aprobado la política seguida por Oliveira Salazar en los acontecimientos españoles. — Fabra.



Consejeros de la Generalidad de Cataluña:

Después de quince días de haberos formulado SOLIDARIDAD OBRERA diversas invitaciones, vemos con desagrado cómo dais la llamada por respuesta. Sin duda, porque a vuestros ojos el problema no tiene importancia.

Hemos dicho ya, y repetimos hoy, que en los departamentos que regentáis sobra más de la mitad de empleados y empleadillos, delegados y delegadillos, etc., que cobran por el placer de no hacer nada.

En cada una de vuestras consejerías existe una formidable legión de enchufistas de última hora, sin otros títulos para cobrar sin trabajar que el de ser de vuestro partido, que el de disfrutar de vuestra amistad, que el de pertenecer a vuestra familia, u otros análogos.

En el régimen burgués, del que en Cataluña se habla ya en pretérito imperfecto, ocurría que cuando mandaba Pedro, colocaba a todos sus compinches pingüemente; y pingüemente vivían a costa del país. Y cuando mandaba Juan, sucedía otro tanto. Esto eran los llamados partidos turnantes, cuyo nombre proviene de que se turnaban periódicamente en el oficio de mamar de las ubres del erario público.

Hoy no puede resucitar lo de antaño. Sencillamente, porque estamos haciendo la Revolución. Cosa que deben tener presente los consejeros de la Generalidad de Cataluña.

Así, pues, esperamos poder suministrar en breve a vuestras reducidas vuestro presupuesto mensual de gastos a lo STRICTAMENTE INDISPENSABLE. TRICTAMENTE INDISPENSABLE.

Máxime cuando ya contáis con un botón de muestra...

Graves disturbios en Sevilla

San José de Costa Rica, 26. — La emisora S. B. C. ha radiado la noticia de que el ex general Franco se propone abandonar el asedio de Madrid e intensificar la lucha en los demás frentes.

ción de San Francisco afirma que en Sevilla se han producido serios disturbios por haberse negado los reclutas recientemente llamados a filas a incorporarse al movimiento fascista. — Agencia Americana.

Ahora le toca el turno a Italia

Se cree que en breve se concertará un pacto italo-japonés de las mismas características que el concertado con Alemania

Tokio, 26. — El diario "Asahi" anuncia que el ministro de Negocios Extranjeros japonés, señor Arita, ha dado las pertinentes instrucciones al señor Sugimura, embajador del Japón en Roma, a fin de que se llegue a la conclusión de un Pacto italojaponés

para luchar contra el comunismo. Se anuncia que las negociaciones previas han dado ya un excelente resultado.

La clave de dicho Tratado está en un probable reconocimiento del Manchukuo por parte de Italia, y del Imperio italiano por parte del Japón.

Se encuentran en Madrid seis parlamentarios, en representación del partido más numeroso del Parlamento Inglés, con el fin de estudiar la situación provocada por la actuación criminal de los elementos fascistas

Madrid, 26. — Se encuentran en Madrid seis parlamentarios ingleses, los señores Frankfort Kreen, Wilfred Robertson, Seymour Orok, David Greenfield y el capitán Jack Mac-Namara y otro, que en representación del partido más numeroso del Parlamento de Londres, vienen a estudiar

la situación producida por la guerra civil española.

Han visitado la capital y los frentes de la misma, cambiando impresiones con las autoridades de Madrid y haciéndose cargo de la situación provocada por la actuación criminal de los elementos fascistas. — Cosmos.

EL PROLETARIADO TIENE DERECHO A SABER LO QUE SE URDE TRAS LOS TELONES DE LA POLITICA CATALANA

Vertical text on the right edge of the page, including 'ORGANO DE I ANO VI' and 'HEROES Sierra sigue baluarte voluc and'.